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Запись в музыкальные школы СВАО начнётся весной

Диспетчерские пункты Цен-
тра организации дорожного 
движения (ЦОДД) откроются 
на месте 11 бывших стационар-
ных постов ДПС столицы. Как 
сообщили «ЗБ» в пресс-службе 
ЦОДД, это произойдёт в апреле, 
а сейчас завершены капремонт 
пунктов и их оснащение систе-
мами видеонаблюдения.

В СВАО разместятся два ди-
спетчерских пункта ЦОДД: 
на Ярославском ш., 142, и на 
внешней стороне 92-го кило-
метра МКАД — между Ярослав-
ским и Осташковским шоссе. 

Предполагается, что каждый 
из них станет опорной точ-
кой для всех служб, обеспечи-
вающих безопасность движе-
ния в городе. Здесь будут рабо-
тать представители не только 
самого ЦОДД, но и ГКУ «Адми-
нистратор Московского пар-
ковочного пространства», Фе-
деральной службы судебных 
приставов, службы весово-
го контроля, а во время спец-
операций ещё и сотрудники 
ГИБДД и других подразделе-
ний полиции.

Василий ИВАНОВ

На Ярославке и МКАД появятся дорожные посты 
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За прошедшую неделю в 
округе произошло 5 пожа-
ров и 7 возгораний. 1 че-
ловек пострадал.

На Складочной 
полыхали 
торговые ряды

Пожар произошёл вече-
ром на Складочной, 1а, где 
расположены одноэтажные 
торговые павильоны. Как 
сообщили в МЧС, пламя за 
считаные минуты охватило 
огромную площадь — около 
600 кв. метров. Пожарные 
тушили огонь больше часа. 
Пострадавших нет, причи-
на пожара устанавливается.

В Марьиной роще 
мужчина случайно 
поджёг себя

В реанимацию ГКБ им. 
Иноземцева доставили с 
Институтского пер., 6, муж-
чину с ожогами 1, 2 и 3-й сте-
пени 31% поверхности тела. 
Как выяснилось со слов по-
страдавшего, который был в 
сознании, он переливал бен-
зин из канистры, а потом, не 
поду мав, закурил. Вспыхнув-
шее пламя охватило и его, и 
автомобиль. Мужчину госпи-
тализировали, а машину по-
тушили прибывшие по вызо-
ву очевидцев пожарные.

В Отрадном горел 
автосервис

Рано утром загорелось по-
мещение автосервиса на тер-
ритории гаражного комплек-
са на Алтуфьевском ш., 34. 
Площадь возгорания соста-
вила 40 кв. метров, никто не 
пострадал. По словам дозна-
вателей, предположительная 
причина пожара — замыка-
ние в электропроводке.

Алина ДЫХМАН

ПОЖАРЫ

Телефон вызова пожарной 
охраны и спасателей 01 или 
101. При вызове с мобильных 
телефонов — 112. Телефон 
доверия ГУ МЧС России 
по г. Москве (495) 637-2222

Движение 
на участке Енисейской 
ограничили 

В связи с реконструкцией 
газопровода на двух участ-
ках улицы Енисейской огра-
ничено движение. Как сооб-
щает столичный Департа-
мент транспорта, в районе 
дома 12 оно будет ограни-
чено до 10 июня, а в райо-
не дома 10 — до 1 октября.

На ВДНХ можно 
проверить сердце 
и глаза

Лига здоровья нации при-
глашает всех желающих бес-
платно проверить сердце и 
зрение. Это можно сделать 
в павильоне №5 ВДНХ еже-
дневно с 10.00 до 17.00. 
Сердце с помощью аппа-
рата «Кардиовизор» можно 
проверить до 28 февраля, 
а зрение — до 29 февраля.

КОРОТКО ii

З
олотую медаль пер-
венства России по 
фехтованию завое-
вала спортсменка 

СШОР «Юность Москвы» 
семнадцатилетняя Евгения 
Подпаскова из Свиблова. Её 
оружие — сабля.

— Фехтовальщицей я ста-
ла случайно, — рассказа-
ла «ЗБ» Евгения. — Просто 
маме этот вид спорта очень 
нравится, вот и привела 
меня в восемь лет в секцию. 

Начинала Евгения со шпа-
ги, а влюбилась… в саблю!

— Раньше сабля в спор-
те считалась исключитель-
но мужским оружием: мол, 
фехтование очень жёсткое. 
Но это неправильно. Хоро-
шо, что сегодня на саблях 
можно фехтовать и девуш-
кам, — говорит она.

Фехтовать саблей, по сло-
вам Евгении, гораздо инте-
реснее, потому что нужно 
уметь и думать, и импрови-
зировать, и мгновенно при-

нимать решение. Это в жиз-
ни помогает. 

В дальнейшем девушка 
мечтает связать свою жизнь 
с большим спортом, стать 
тренером. Сей-
час она уже сту-
дентка 1-го кур-
са РГУФКСМиТ. 
Времени, говорит, 
хватает только на 
учёбу и спорт. Ред-
кие минуты досуга 

она старается проводить со 
своей любимицей: собачкой 
породы чихуахуа Даниэлой.

— А ещё я очень люблю 
смотреть фильмы, в кото-
рых есть красивые постано-
вочные сцены фехтования. 
Не важно, на каком оружии, 
— говорит она. — Вот «Три 
мушкетёра» — и наш фильм, 
и французский — всегда 
пересматриваю с удоволь-
ствием!

Алексей ТУМАНОВ

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Девушка с саблей

В Останкине поставили рекорд по поцелуям
ФОТОФАКТ

Рекордное число влюблённых — около 7 тысяч человек — поцеловались на катке ВДНХ 
в День святого Валентина. Праздник влюблённых завершился «салютом»: в небо взлетели 
500 шариков-сердец с валентинками.

Фехтовальщица из Свиблова 
стала чемпионкой России

«Трёх 
мушкетёров» 
смотрю 
с удовольствием

Ефросинья Андреевна 
Смирнова с улицы Лескова от-
метила 100-летие. Она выро-
сла в селе под Саратовом, а в 
Москву попала в 1935 году. Ра-
ботала маляром в депо в рай-
оне нынешней «Войковской». 

— Мама и в войну там тру-
дилась: красила отремонтиро-
ванные вагоны, — рассказыва-
ет сын Ефросиньи Андреевны, 
Дмитрий Дмитриевич. — Во 
время фашистских налётов 
не могла удержаться, чтобы не 
погрозить немецким лётчи-

кам кулаком или палкой, хотя 
мужчины в это время кричали 
ей: «Ложись!»

После войны Ефросинья 
Андреевна вышла замуж, ро-
дила сына. Сейчас у бабуш-
ки уже две взрослые внучки, 
пятилетняя правнучка и че-
тырёхмесячный правнук. Она 
даже всплакнула, когда его 
увидела: наконец-то мужик 
родился, а то всё девчонки…

Бабушка до 90 лет копала 
грядки на даче, окучивала кар-
тошку. Увлекалась рыбалкой, 

ещё лет пять назад частень-
ко удила на дачном пруду. А 
ещё она очень любит хоккей 
и футбол. 

— Всегда болела за «Спар-
так», — говорит сын. — Одна-
жды, когда мама была уже на 
пенсии, ходили на матч. Она 
так громко болела, что трибу-
ны на неё оглядывались. 

Бабушка и сейчас любит 
смотреть по телевизору мат-
чи. Хотя, говорит, команды 
уже не те: одни легионеры.

Марина ТРУБИЛИНА

В 100 лет болеет за «Спартак»

В исторических теплицах 
ВДНХ расцвели 120 тысяч цве-
тов! Как сообщили «ЗБ» в пресс-
службе ВДНХ, в этом году озе-
ленители вырастили 17 редких 
сортов тюльпанов, среди ко-
торых «Антарктика», «Бен Ван 
Зантен», «Канаста», «Лалибела» 
и «Барселона»: размер бутона 
этого тюльпана может дости-
гать 9 сантиметров. 

Тюльпаны срезают в конце 
февраля в течение трёх-пяти 
дней. Для того чтобы все 120 
тысяч цветов распустились 
одновременно, озелените-
ли используют специальный 
приём. Накануне 8 Марта 
цветы поступят в московские 
магазины. Кстати, тради-
ции выращивать тюльпаны к 
8 Марта в выставочных те-
плицах уже более 60 лет. 

Елена ХАРО

В теплицах ВДНХ расцвели 120 тысяч 
тюльпанов

Чтобы фехтовать саблей, надо уметь быстро принимать решение

Ефросинья Андреевна с пятилетней правнучкой

Чтобы тысячи цветов распустились одновременно, 
озеленители используют специальный приём
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П
о б е д и т е л ь н и ц е й 
Всероссийского фо-
токонкурса «Ути-
ное селфи», про-

ведённого Союзом охраны 
птиц России и Мосприро-
дой, стала воспитатель до-
школьного отделения №12 
школы №283 Галина При-
ходько. Её фото «Утки на 
Яузе» признано лучшим в 
номинации «Самое боль-
шое скопление уток». И не 
удивительно: Галина сумела 
«поймать» больше 700 пер-
натых сразу!

— Я очень люблю приро-
ду, — рассказала она «ЗБ», — 
и с дочкой Юлей мы специ-
ально ходим к Яузе покор-
мить уток. Я с мостика смо-

трела на огромную стаю 
— это было недалеко от про-
езда Шокальского, — фото-
графировала её, а потом ре-
шила послать на конкурс. И 
вот неожиданно выиграла! 

Галина награждена гра-
мотой и ценным подарком. 
Правда, каким, она ещё не 
знает: подарок идёт к ней 
по почте.

Алексей ТУМАНОВ

Жительница Северного Медведкова 
сумела «поймать» больше 700 уток

Галина 
Приходько 
любит 
природу

Наш следующий 
вопрос:

Вы верите 
гороскопам?

Голосуйте на сайте 
www.zbulvar.ru

ВАШЕ 
МНЕНИЕ

В прошлый раз мы спросили 
у читателей «ЗБ»: 
Вы перебегаете дорогу, если 
поблизости нет перехода?

36% — иногда: только в том случае, 
если переход очень далеко 

27% — нет, всегда ищу ближайший 
пешеходный переход 

25% — да, слежу за движением и перебегаю 
12% — я автомобилист; еду и громко 

ругаюсь на нерадивых пешеходов 

Школьники из Алексеевского восстановили крестный путь 
настоятеля церкви при Бахрушинском приюте 

Полина Антонова и Алек-
сей Загородний из гимназии 
№1503 в Алексеевском райо-
не стали победителями мос-
ковского конкурса по крае-
ведению «Отечество». Их ра-
бота «Жертвенная судьба 

священника Александра Тро-
ицкого» — о настоятеле хра-
ма Святой Живоначальной 
Троицы при Бахрушинском 
приюте — заняла 1-е место в 
секции исторического крае-
ведения.

— Отец Александр слу-
жил настоятелем в храме 
при приюте в 1920-1922 го-
дах. Был арестован, провёл 
восемь лет на Соловках, — 
рассказывает восьмикласс-
ник Алексей Загородний. — 
В 1936 году его арестовали 
второй раз, отправили в ла-
герь в Куйбышевской обла-
сти, а в 1941 году расстре-
ляли. 

Собирая материал, ребя-
та работали в архивах и би-
блиотеках, отправляли за-
просы в Самарскую и Улья-
новскую области, разгова-
ривали с внуком и внучкой 
Александра Фёдоровича: 
они живут неподалёку. 

— Мы нашли протоколы 
допроса настоятеля, по-
становление на его арест, 
анкету, заполненную в ла-
гере, приговор, — расска-
зывает Полина Антонова. 
— К сожалению, о месте 
его расстрела и захороне-
ния пока узнать ничего не 
удалось. 

Марина МАКЕЕВА

У телецентра «Останкино» 
появятся вертолётные 

площадки

Реконструкция телецен-
тра «Останкино» может на-
чаться уже в этом году. Как 
сообщил «ЗБ» руководитель 
пресс-службы телецентра 
Денис Назаров, сейчас идёт 
подготовка к началу работ. 

Проект предусматривает 
строительство нового вось-
миэтажного корпуса с боль-
шой подземной парковкой 

и контрольно-пропускно-
го пункта. А ещё на террито-
рии телецентра планируют 
построить две вертолётные 
площадки. Общая площадь 
всех объектов телецентра 
после реконструкции соста-
вит более 200 тыс. кв. метров! 
На весь процесс уйдёт около 
шести лет.

Екатерина МИЛЬНЕР

Полицейский Артём 
Королюк и гость столицы 
из Киргизии Марат Иса-
ев, которые спасли пас-
сажирку столичной под-
земки от гибели под колё-
сами поезда, получили на 
прошлой неделе в ОМВД 
района Южное Медвед-
ково благодарственные 
письма от мэра Москвы 
Сергея Собянина.

Инцидент произошёл 
на станции метро «Крас-
носельская» 11 февраля. 
Одна из пассажирок упа-
ла на пути из-за присту-
па эпилепсии. Королюк 
и Исаев спрыгнули вниз 
и попытались втащить 
женщину обратно на 
платформу, но не успели: 

поезд уже приближался. 
Тогда они положили её в 
углубление между рель-
сами и сами легли там же.

— Это настоящий ге-
ройский поступок, — 
сказал Сергей Собянин. 

Мэр также осмотрел 
районное отделение 
внутренних дел, где осе-
нью завершился ремонт. 
Здесь обновили фасад и 
кровлю, заменили окна, 
внутри сделали перего-
родки и новые полы, пол-
ностью реконструирова-
ли инженерные системы. 
Вокруг здания отделения 
разбили газоны, благоу-
строили пешеходные до-
рожки. 

Ольга ГЕНЕРАЛОВА

Сергей Собянин наградил в Южном Медведкове 
героев, спасших женщину в метро

Так будет выглядеть обновлённый телецентр

Фото «Утки на Яузе» — победитель конкурса

Отец Александр Троицкий

Алексей Загородний, Полина Антонова и их научный руководитель Наталья Масленникова

Нам дорог каждый читатель
Друзья! Вы уже много лет с нами, спасибо за внимание и лю-

бовь к «Звёздному бульвару». Газета должна приходить к вам 
еженедельно, до пятницы. Что делать, если вы не увидели све-
жий номер «Звёздного бульвара» в своём почтовом ящике? 

Сообщите нам об этом по телефону (495) 681-4847, доб. 156, 
или по электронной почте zb@zbulvar.ru, zb.svao@gmail.com.

Можно также передать эту информацию в управу своего рай-
она или общественному советнику. 

Будем благодарны за обращения и по каждому случаю про-
ведём проверку. Нам дорог каждый из вас! 

Есть вопросы по доставке газеты?

m
os

.ru

Артём Королюк (справа) и Марат Исаев успели положить женщину 
между рельсами и сами легли там же
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У
ходящая зима в сто-
лице стала поистине 
аномальной: давно 
москвичи не виде-
ли таких обильных 

осадков и перепадов темпера-
тур. Если «изюминкой» января 
были двухметровые сугробы, 
то февраль, пожалуй, запом-
нится ледяными дождями.

«Оранжевый» 
уровень опасности

В середине февраля пого-
да продемонстрировала оче-
редной каприз — сильный 
ливень, который к вечеру 
сменился мокрым снегом. А 
сразу после этого ударил мо-
роз, и за ночь дороги с троту-
арами превратились в катки. 

МЧС объявило «оранже-
вый» уровень опасности. 

— Как только синопти-
ки объявили о предстоящем 
похолодании, мы в ударном 
режиме начали обрабаты-
вать дороги, чтобы не дать 
образоваться наледи, — со-
общил «ЗБ» заместитель на-
чальника управления ЖКХ и 
благо устройства префекту-
ры СВАО Максим Недашков-
ский. — Первая обработка 
прошла в 18 часов, затем — 
около 22 часов и в пять  утра.

Тротуары 
и остановки чистят 
в первую очередь

Только с начала февраля 
коммунальщики в СВАО из-

расходовали 356 тонн твёр-
дого реагента, 709 тонн жид-
кого и 625 тонн комбини-
рованного. Тротуары, сходы 
и съезды с них на проезжую 
часть, подходы к остановкам 
и соцобъектам обрабатыва-
ются в первую очередь. Здесь 
используют твёрдый реагент 
и мелкогравийный щебень. 

— Кроме того, в сложных 
погодных условиях сразу ор-
ганизуется дежурство бригад 
для ручной уборки, — отме-
чает Недашковский. 

Все реагенты безопасны 
для экологии, людей и до-
машних питомцев. Каждая 
партия имеет соответствую-
щие сертификаты. На месте 
реагенты подвергают допол-

нительному лабораторному 
исследованию. 

За ленту 
не заходить

Повышенное внимание 
уделяется и очистке крыш. В 
противном случае образуют-
ся огромные сосульки.

— Скатные кровли в СВАО 
чистят 324 бригады по четы-
ре человека каждая, — гово-
рит Максим Недашковский. 
— Все оснащены страховоч-
ными поясами, касками, ра-

циями и работают только в 
дневное время. 

Когда с крыш сбивают лёд, 
прилегающую к зданию тер-
риторию обязательно огора-
живают яркой лентой. Вни-
зу остаётся один из рабочих, 
который по мегафону преду-
преждает прохожих об опас-
ности. 

О некачественной 
уборке сообщайте

Если в вашем дворе недо-
статочно качественно ведёт-

ся борьба с гололедицей, об 
этом нужно сообщать вла-
стям. Каналов связи несколь-
ко. Можно просто позвонить 
в свою диспетчерскую или в 
районную управу. Ещё обра-
щения принимаются по те-
лефону горячей линии по 
вопросам ЖКХ в СВАО (495) 
620-2823.

Кроме того, по-прежне-
му действует горячая линия 
Объединения администра-
тивно-технических инспек-
ций (499) 264-9681. И ко-
нечно, всегда открыты пор-
тал «Наш город» gorod.mos.
ru и официальный портал 
мэра и Правительства Мо-
сквы mos.ru. 

Олеся МАЙОРОВА

В сложных погодных условиях 
дежурят бригады ручной уборки

Вслед за ливнем — гололёд
С начала февраля на обработку улиц СВАО пошли сотни тонн реагента

Станция метро «Ховрино» 
станет частью 
крупного ТПУ 

Строительство транспорт-
но-пересадочного узла в рай-
оне Ховрино улучшит транс-
портную ситуацию на Севере 
столицы, сообщил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин в ходе 
осмотра строящейся стан-
ции «Ховрино» Замоскво-
рецкой линии метро. Он отме-
тил, что здесь планируется по-
строить ещё одну платформу 
Октябрьской железной доро-
ги. А продление Северо-Вос-
точной и Северо-Западной 
хорд позволит связать ули-
цу Фестивальную и Дмитров-
ское шоссе. 

Темпы реставрации 
памятников культурного 
наследия сохранятся

В Москве в 2015 году было 
отреставрировано 115 объ-
ектов культурного наследия, 
высокие темпы реставрации 
сохранятся и в текущем году, 
сообщил в ходе заседания 
президиума Правительства 
столицы мэр Москвы Сергей 
Собянин. В числе отрестав-
рированных знаковых объек-
тов прошлого года: Спасская 
башня Московского Крем-
ля, дом Гагарина, храмы 
Зарядья.

Столица повышает 
надёжность 
газоснабжения

Надёжность и безопасность 
газоснабжения возросли в сто-
лице за последние пять лет, со-
общил мэр Москвы Сергей Со-
бянин в ходе осмотра газоре-
гуляторного пункта (ГРП) «Го-
ловинская ГС», находящегося 
в ведении ОАО «Мосгаз». ГРП 
был реконструирован в прош-
лом году. Теперь все работы 
здесь автоматизированы, а 
уровень шума снижен до го-
родского. 

Треть детских садов 
и школ Москвы 
построили инвесторы

Треть новых зданий детских 
садов и школ в Москве в 2015 
году построены на деньги част-
ных инвесторов. Об этом сооб-
щил мэр Москвы Сергей Собя-
нин в ходе осмотра одного из 
таких новых садов в Таганском 
районе столицы.

— С каждым годом количе-
ство образовательных учре-
ждений, которые строятся за 
счёт инвесторов, увеличива-
ется, — отметил мэр.

На «Москабельмете» 
запущены новые 
производственные линии

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин открыл новые произ-
водственные линии на заво-
де группы компаний «Моска-
бельмет» и принял участие 
в запуске транспонирующей 
машины. Он осмотрел обнов-
лённую производственную ли-
нию предприятия и цеха. 

— Это дополнительный 
толчок для развития москов-
ской промышленности, — от-
метил мэр.

ГОРОДСКИЕ НОВОСТИ

Около 25% промышленных 
предприятий столицы могут 
рассчитывать на новые нало-
говые льготы, получив статус 
промышленного комплекса. 
Об этом сообщил на заседа-
нии президиума Правитель-
ства Москвы руководитель Де-
партамента экономической 
политики и развития Максим 
Решетников.

В ходе заседания президи-
ума правительства столицы 
было принято постановление 
«О мерах государственной 
поддержки промышленной 
и инвестиционной деятель-
ности в Москве». Оно регла-
ментирует порядок присвое-

ния статуса промышленного 
комплекса эффективным про-
мышленным предприятиям и 
требования, предъявляемые к 
ним. Также документ уточня-
ет порядок присвоения стату-
са и требования для технопар-
ков. Кроме того, постановле-
ние определяет порядок веде-
ния реестра инвестиционных 
приоритетных проектов сто-
лицы.

Организации, оформившие 
статус промкомплекса или 
технопарка, получают льготы 
по налогу на прибыль, на иму-
щество и земельному налогу, а 
также имеют право на сниже-
ние арендной платы за землю.

В Москве утверждены 
налоговые льготы для предприятий

Эпидемия гриппа и ОРВИ 
в столице пошла на убыль. Об 
этом доложил заместитель 
мэра Москвы Леонид Печат-
ников на совещании по опе-
ративным вопросам в Пра-

вительстве Москвы, которое 
провёл мэр Сергей Собянин. 
В целом заболеваемость грип-
пом и ОРВИ пока остаётся 
выше эпидемического поро-
га на 13%, что на 18% меньше 

аналогичного показателя по 
состоянию на 31 января. При 
этом заболеваемость наибо-
лее уязвимой группы — де-
тей до двух лет — опустилась 
ниже эпидпорога на 5,6%. 

Количество заболевших ОРВИ и гриппом снижается

«Единая Россия» планирует 
провести внутрипартийные 
праймериз перед выборами 
депутатов в Госдуму 7-го со-
зыва. Московское отделение 
«Единой России» сформиро-
вало оргкомитет для подго-
товки к праймериз. Агитаци-

онная кампания участника 
начинается с его выдвижения 
и завершается 21 мая 2016 
года. Дебаты перед прайме-
риз пройдут со 2 апреля по 
15 мая.

Выборы в Госдуму состоят-
ся 18 сентября 2016 года.

Город выделит дополни-
тельные средства на обору-
дование легкоатлетическо-
го манежа Московского го-
сударственного строитель-
ного университета (МГСУ). 
Об этом сообщил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин во 
время посещения вуза.

— Москва — студенче-
ский город и, конечно, 
очень важно поддерживать 
развитие материально-тех-
нической базы наших ву-
зов, — отметил мэр. 

Собянин сообщил, что не-
давно власти столицы совмес-
тно с партией «Единая Рос-
сия» приняли решение рядом 
с легкоатлетическим мане-
жем построить 25-метровый 
бассейн. Сейчас он находится 
в стадии проектирования.

Собянин: «Спортгородок МГСУ 
станет одним из лучших в стране»

В столице дан старт 
предварительному голосованию 

«Единой России»

Тротуары обрабатывают 
в первую очередь

Мэр Москвы сообщил, что город будет поддерживать 
студенческий спорт

m
os

.ru
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НА ОПЕРАТИВНОМ 
СОВЕЩАНИИ

— В любом случае за не-
совершеннолетних отвеча-
ют их родители, — счита-
ет Максим Новиков, част-
ный предприниматель из 
Свиблова. — Понятно, что 
уследить за ребёнком слож-
но, но зацеперы обычно 
ездят группами, и не узнать, 
что твой ребёнок стал раз-
влекаться таким опасным 
образом, невозможно. Ко-
нечно, если родители инте-
ресуются жизнью ребёнка, 
а не просто задают вопрос: 
«Как дела в школе?» В общем, 
такое хобби можно пресечь. 
А штрафы должны быть по-
больше.

Согласна с этим и мать 
двоих детей, домохозяй-

ка Татьяна Литвинова из 
Южного Медведкова:

— Я, например, в курсе ув-
лечений своих детей. А если 
кому-то наплевать, чем за-
нимается его ребёнок в сво-
бодное время, тот действи-
тельно может бегать на же-
лезную дорогу. Может, хоть 
штрафы помогут.

Но есть и другие мнения.
Марина Гавриленко, 

бухгалтер из Отрадного:
— Если оба родителя ра-

ботают, а ребёнок уже боль-
шой, то как можно уследить, 
куда он отправился? В под-
ростковом возрасте трудно 
устоять перед соблазном, а 
особенно в компании, где 
этим увлекаются. Не знаю, 

как решить эту проблему, но 
штрафы для родителей — 
тоже не выход.

— А почему родители 
должны за это отвечать? — го-
ворит Владимир Стешин, 
студент из Лосиноостров-
ского района. — Зацеперы — 
чаще всего подростки. Пусть 
они и несут ответственность. 
Не деньги платят, конечно, но 
привлекать их к каким-то об-
щественным работам за это 
— почему бы и нет?

Алина ДЫХМАН

П
рефект Валерий 
Виноградов по-
здравил с Днём за-
щитника Отечест-
ва воспитанников и 

преподавателей Московско-
го суворовского училища. 
Он выступил на торжествен-
ном построении, которое 
состоялось на плацу учили-
ща в преддверии праздника.

— По-разному назывался 
этот день в разные годы, так 
же как по-разному называ-
ли защитников: воины, рато-
борцы, ратники, солдаты. Но 
главное всегда было единым: 
защищать Отечество, свой 
родной дом, свою семью, — 
подчеркнул префект. 

Виноградов отметил осо-
бую роль суворовцев.

— Мы гордимся истори-
ей Суворовского училища. 
Тысячи его выпускников на 
разных постах — военных, 
инженерных, дипломатиче-
ских и многих других — до-
казывают верность присяге, 
— сказал глава округа.

Начальник училища гене-
рал-майор Александр Касья-

нов поблагодарил префекта. 
— Мы ощущаем себя не-

отъемлемой частью нашего 

округа — подразделением 
этого большого гарнизона, 
— сказал он.

Суворовцы прошли тор-
жественным маршем по 
плацу и возложили цве-
ты к памятнику Суворову. 
Вместе с Александром Ка-
сьяновым префект вручил 
правительственные награ-
ды, грамоты и благодар-
ности наиболее отличив-

шимся сотрудникам и вос-
питанникам. В заключение 
он вручил погоны коман-
дирам и заместителям ко-
мандиров отделений самых 
младших рот училища и по-
здравил их с присвоением 
первого воинского звания 
— вице-сержанта.

Московскому суворов-
скому училищу в этом году 
исполняется 72 года: оно 
было основано в июле 
1944-го. Сейчас в нём за-
нимаются 560 воспитанни-
ков. Кроме общеобразова-
тельных дисциплин, ребята 
изу чают военное дело, про-
ходят строевую подготовку, 
учатся водить автомобиль. 
В блок дополнительно-
го образования включены 
спортивные тренировки, 
лингвистическое, художе-
ственно-эстетическое и му-
зыкальное образование. 

В этом году три роты учи-
лища будут открывать ко-
лонну суворовских училищ 
в параде на Красной площа-
ди 9 мая — в День Победы. 

Марина МАКЕЕВА

В Суворовском училище учатся 
560 воспитанников

Префект СВАО поздравил курсантов 
и преподавателей Московского суворовского 

училища с Днём защитника Отечества

Нужно ли штрафовать родителей зацеперов?ВАШЕ МНЕНИЕ
Для родителей зацеперов 

собираются ввести штра-
фы до 5 тыс. рублей. Статью 
об ответственности роди-
телей за нахождение несо-
вершеннолетних детей на 
объектах железнодорожно-
го транспорта предложила 
внести в КоАП Москвы создан-
ная в январе прошлого года 
межведомственная комис-
сия. Как сообщил замести-
тель руководителя Депар-
тамента образования Игорь 
Павлов, закон может быть 
принят в ближайшее вре-
мя. «Звёздный бульвар» решил 
поинтересоваться мнением 
жителей СВАО об этой ини-
циативе.

Мнения разделились. Мно-
гие высказались за.

Присылайте ваше мнение 
по адресу 

vashe_mnenie@inbox.ru 

Вместе с начальником училища Александром Касьяновым префект 
вручил суворовцам грамоты и погоны

Павильон «Пончики», при-
надлежавший когда-то тресту 
«Столовая №4», стоит возле 
входа в Останкинский парк 
с 1952 года. Слава об остан-
кинских пончиках вышла да-
леко за пределы района: они 
считаются одними из самых 
вкусных в столице. В настоя-
щее время у пончиковой за-
кончился договор аренды 
земельного участка. Хозяева 
этого павильона и сотни мо-
сквичей не на шутку обеспо-
коены дальнейшей судьбой 
заведения.

— У нас закончился до-
говор аренды, я обратилась 
в управу, но там мне ниче-

го определённого не ска-
зали, — рассказывает вла-
делица павильона «Пон-

чики» Елена Попкова.
Однако после встречи с 

префектом округа Валерием 

Виноградовым хозяйка заве-
дения успокоилась.

— Префект нас поддержал, 
за что ему и его команде ог-
ромное спасибо, — радует-
ся Елена. — Я была на депу-
татской комиссии, депутаты 
тоже за нас. Ведь наш павиль-
он пользуется такой попу-
лярностью: к нам даже шко-
лы приводят, целые группы!

— Вопрос из-за того, 
что своевременно не была 
оформлена капитальность 
объекта и не оформлен дол-
госрочный договор аренды 
земли, — пояснил замести-
тель префекта Александр Ви-
заулин. — Органы исполни-

тельной власти готовы ока-
зать необходимое содей-
ствие хозяевам заведения 
в проведении этой проце-
дуры, для чего необходимо 
признание пончиковой ка-
питальным строением.

Заседание Арбитражного 
суда, на котором будет рас-
смотрен этот вопрос, со-
стоится в ближайшее время. 
При положительном реше-
нии суда владелица пончи-
ковой сможет поставить по-
стройку на кадастровый учёт 
и оформить земельно-пра-
вовые отношения в установ-
ленном порядке.

Светлана ХМЕЛЕВАЯ

Останкинским «Пончикам» ничего не угрожает

Павильон «Пончики» стоит у входа в Останкинский парк 
с 1952 года

При отсутствии 
договора 

с Мосгазом жители 
вправе сменить 
управляющую 

компанию
Жители домов имеют право от-

казаться от услуг управляющей 
компании, если она не заключа-
ет договоры на обслуживание с 
ОАО «Мосгаз». Об этом заявил 
префект Валерий Виноградов на 
оперативном совещании в пре-
фектуре.

Как сообщил заместитель 
префекта Борис Андреев, поми-
мо ГБУ «Жилищник», дома окру-
га обслуживает ещё 71 частная 
компания.

— Многие из них хотят заклю-
чить договор с ОАО «Мосгаз» 
подешевле, в этом случае необ-
ходимые работы проводятся не в 
полном объёме. А некоторые УК 
вообще отказываются заключать 
договор, — отметил Андреев.

Сегодня в округе таких догово-
ров не имеют две управляющие 
компании — ООО «Визма», кото-
рая обслуживает два дома в Алек-
сеевском районе, и ЖСК «Виток» 
на пр. Шокальского, 31, корп. 3. 

— Жители домов по этим адре-
сам подвергаются опасности: так, 
дома не обследуются, не устраня-
ются неисправности газового обо-
рудования. Жильцы имеют пра-
во отказаться от таких услуг, сме-
нить управляющую компанию или 
переизбрать правление ЖСК, — 
подчеркнул префект.

Также на оперативном совеща-
нии обсудили проблему наруше-
ния правил торговли алкоголем в 
округе. Как сообщил заместитель 
префекта Станислав Одиноков, в 
прошлом году за это было наказа-
но почти каждое десятое предпри-
ятие, имеющее лицензию на тор-
говлю алкоголем. Приостановле-
но действие 24 лицензий и анну-
лировано девять. 

В ходе проверки Роспотребнад-
зора было обнаружено два факта 
торговли пивом возле школ. После 
этого один предприниматель сра-
зу навёл порядок, а второй делать 
этого не стал. Как сообщил Одино-
ков, в настоящий момент идёт про-
цедура смены арендатора.

Мария ГУСЕВА
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С 
просьбой о помо-
щи обратились в 
«ЗБ» жильцы дома 
3, корп. 3, на ули-
це Грекова. «Не-

давно мы узнали, что в на-
шем доме собираются от-
крыть нотариальную конто-
ру. Но жильцы против этого. 
Рядом метро, и толпы лю-
дей будут ходить по подъе-
зду», — написал житель 1-го 
подъезда Александр Алексе-
евич.

О конторе 
рассказали 
рабочие

Александр Алексеевич 
живёт в доме на Грекова 
уже 22 года и всех соседей 
хорошо знает.

— Трёхкомнатную квар-
тиру на 1-м этаже продали 
с год назад, — говорит он. 
— А недавно там появились 
рабочие. Они-то нам и со-
общили, что делают ремонт 
для нотариальной конторы. 
Один раз появился и новый 
хозяин. Но он с нами и го-
ворить не захотел…

Разделяют возмущение 
Александра Алексеевича и 
другие соседи.

— Я тоже слышал, что у 
нас в подъезде хотят ор-
ганизовать нотариальную 
контору, — говорит житель 
верхнего этажа. — Такое со-
седство нам не нужно, ведь 
подъезд превратится в про-
ходной двор. Место здесь 
такое: рядом метро…

Действительно, рядом с 
домом и метро «Медведко-
во», и большой продукто-
вый магазин. Народу мимо 
ходит много. Сколько лю-
дей захочет заглянуть к но-
тариусу? Не удивительно, 

что встревоженные жители 
подъезда решили обратить-
ся в свою управляющую 
компанию — ГБУ «Жилищ-
ник района Северное Мед-
ведково» — с требованием 
разобраться: числится пре-
словутая квартира как жи-
лое или всё-таки как нежи-
лое помещение.

— Сейчас мы начали раз-
бираться в этой ситуации. 
Однако точно могу сказать, 
что документы по перево-
ду квартиры в нежилое по-
мещение у нас отсутствуют, 

— сообщила «ЗБ» главный 
инженер ГБУ «Жилищник» 
Людмила Колесникова.

Сначала — 
общее собрание

— По нормативным пра-
вовым актам организация 
нотариальной конторы на 
1-м этаже жилого дома не 
запрещена. Однако в нежи-
лое помещение должен ве-
сти отдельный вход, не че-
рез подъезд, — разъяснила 
помощник прокурора Ба-
бушкинской межрайонной 
прокуратуры Елена Михай-
лова. — При этом помеще-
ние должно быть переве-
дено из жилого в нежилое. 
А поскольку такая перепла-
нировка затрагивает об-
щее имущество собствен-
ников, на это необходимо 
получить их согласие. Оно 
оформляется протоколом 
на общем собрании — оч-
ном или заочном. 

Как подчеркнула Елена 
Михайлова, с переводом 
помещения из жилого в не-
жилое должны быть соглас-
ны как минимум 50% соб-
ственников. Если все вы-
шеперечисленные прави-
ла не соб людены, жильцы 
могут пожаловаться в Жил-
инспекцию и прокуратуру.

Чтобы перевести жилое 
помещение в нежилое, не-
обходимо передать в Де-
партамент жилищной по-
литики г. Москвы целый 
пакет документов. А с ок-
тября прошлого года — 
ещё и согласовать этот во-
прос с муниципальными 
депутатами. Как сообщила 
«ЗБ» председатель Совета 
депутатов муниципально-
го округа Северное Мед-
ведково Тамара Денисова, 
документы на согласова-
ние квартиры по адресу: ул. 
Грекова, 3, корп. 3, в Совет 
депутатов не поступали.

Ольга КАЛИНКИНА

ПИСЬМА

Подъезд — 
не проходной двор

Жильцы дома на Грекова встревожены перспективой 
появления офиса

Подскажите, что 
за новые цифры 
появились 

в автобусах на лобовых 
стёклах?

Виталий

Действительно, у некото-
рых городских автобусов 
под лобовым стеклом поя-
вились листы бумаги с номе-
ром, отличным от бортового, 
нанесённого на кузов (хотя 
последние цифры номера 
на бумаге обычно совпадают 
с бортовым). В пресс-служ-
бе ГУП «Мосгортранс» 
пояснили: изменение 
бортовых номеров свя-
зано с реструктури-
зацией предприятия. 
Сейчас филиалы Мос-
гортранса укрупняют. 
Например, в СВАО 3-й, 
6-й и 7-й автобусные 
парки объединяют в 
один филиал, а борто-
вой номер машины на-
чинается как раз с но-
мера филиала. 

В ходе очередно-
го техобслуживания 
каждой машины но-
вые номера будут, как 
и положено, наносить 
на кузов спереди, сза-
ди и по бокам автобу-
са, а также в салоне. До 

этого момента новый номер 
временно будет указан толь-
ко на листе под лобовым сте-
клом. Однако пассажирам 
это неудобств не доставит: 
если вам нужно указать бор-
товой номер машины, напри-
мер при подаче жалобы, вы 
можете сообщить любой из 
двух номеров, который успе-
ете записать — хоть новый, 
хоть старый. Любой из них 
позволит однозначно иден-
тифицировать машину при 
разборе вашего обращения.

Василий ИВАНОВ

У автобусов меняют 
бортовые номера

Мне начали 
названивать 
коллекторы. 

Скажите, какие у меня 
есть права?

Константин

Отвечают юристы право-
вого центра «Вектор». 

Коллекторы занимаются 
взысканием долгов по кре-
диту. И в последнее время не-
редки случаи, когда их мето-
ды переходят грань закона. 

Если вас донимает кол-
лектор, необходимо собрать 
сведения, на законных ли 
основаниях с вас пытают-
ся взыскать задолженность. 
Внимательно перечитайте 
кредитный договор: указана 

ли там возможность переда-
чи сведений о кредите в кол-
лекторское агентство.

Существует несколько 
мест, куда можно жаловаться 
на незаконные действия кол-
лекторских агентств. Можно 
обратиться в Роспотребнад-
зор, а если вам угрожают, зво-
нят ночью — написать заяв-
ление в полицию и в проку-
ратуру. Можно пожаловаться 
и в Ассоциацию коллекторов.

Если банк не подаёт на вас 
в суд, а передаёт долг в кол-
лекторское агентство, име-
ет смысл инициировать и су-
дебный процесс. Но действо-
вать нужно грамотно. Если не 
знаете, как себя вести, лучше 
обратиться к юристам.

После послед-
них событий, 
происходивших 

с лифтами, жители хотят 
увидеть технические 
паспорта на лифты. Как 
это можно сделать?

Светлана Алексеевна,
Алексеевский район

Как правило, управляющие 
компании заключают договоры 
на обслуживание лифтов со спе-
циализированными компаниями, 
у которых и находится техниче-
ская документация на лифтовое 
хозяйство. 

— Жителям нужно обратиться 

в «Жилищник», а там уже обеспе-
чат получение необходимой доку-
ментации на лифты, — рассказал 
руководитель ГБУ «Жилищник 
Алексеевского района» Андрей 
Акимов. — Возможно, проведём 
встречу представителя лифтовой 
компании с жителями, который 
принесёт необходимые докумен-
ты. Так как в техпаспорт на лифт 
входит большое количество доку-
ментов, полностью их копировать 
нецелесообразно: жителям предо-
ставят ксерокопии сертификата на 
лифт, документы о сроке его экс-
плуатации, о проведении техоб-
служивания и так далее.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Как вести себя с коллектором?

Можно ли увидеть техпаспорт 
на лифт дома?

Перевести 
квартиру 
в нежилое 
помещение 
можно лишь 
с согласия 
жильцов
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Люди боятся, что отбоя от посетителей теперь не будет

Изменение номеров связано 
с реструктуризацией автобусных парков
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В Мосэнерго-
сбыте сказали, 
что с января 

2016 года увеличился 
размер пеней за про-
срочку платежа. Как 
изменился их размер 
и с какого времени 
в Москве берут пени?

Валентина Георгиевна, 
ул. Декабристов

В ПАО «Мосэнергосбыт» 
сообщили «ЗБ», что пени жи-
телям Москвы выставляются 
с июня 2015 года. Прогрес-
сивная шкала расчёта пеней 
применяется с января 2016 

года в связи со вступлением в 
силу Федерального закона от 
3.11.2015 г. №307-ФЗ. 

Штрафной платёж рассчи-
тывается по специальной 
формуле. В Мосэнергосбы-
те привели такой пример: 

если жителю каждый месяц 
выставляют счёт на 500 руб-
лей, то за полгода просроч-
ки платежей по новой схеме 
расчёта должнику выставят 
пени в размере 36,75 рубля. 
До января 2016 года пени за 
полгода просрочки платежа 
были меньше — 24,74 рубля. 
По новой схеме начислять 
пени начнут только с 31 дня 
просрочки, а не с первого, 
как это было до 2016 года.

Татьяна СЕРГЕЕВА

 ПАО «Мосэнергосбыт» 
www.mosenergosbyt.ru. 
Контакт-центр: (495) 981-9819

Должникам за электричество 
выставят увеличенные пени

На ул. Мила-
шенкова, 6, 
уже пять лет 

стоит недостроенный 
дом. Известна ли судьба 
долгостроя? 

Марина Феликсовна, 
ул. Милашенкова, 10

Историю долгостроя 
можно прочитать на ин-
формационном щите у 
остова здания. Строитель-
ство началось ещё в 2011 
году и должно было завер-
шиться в 2012-м, его заказ-
чиком выступило Управле-
ние капитального строи-
тельства МЧС России. Ко-
робку высотки строители 

возвели оперативно, а к 
внутренней отделке так и 
не приступили.    

— Причины, по которым 
строительные работы были 
приостановлены, нам неиз-
вестны. Дом законсервиро-
вали, а управа района взя-

ла на себя обязанности по 
обеспечению его сохран-
ности. Недострой огоро-
дили бетонным забором и 
обеспечили должную ох-

рану объекта, — рассказа-
ла «ЗБ» заместитель главы 
управы Бутырского района 
Елена Медведева.

Тем не менее МЧС вовсе не 

отказалось от идеи достроить 
дом. По информации управы, 
строительство может быть 
возобновлено в этом году.

Валерий ГУК  

Достроят ли высотку 
на улице Милашенкова?

На Студёном 
проезде рядом 
с остановками 

стоят брошенные 
павильоны. Их исполь-
зуют как туалеты. Невоз-
можно стоять на оста-
новках из-за противного 
запаха. Мы уже просили 
киоски убрать, но они 
продолжают стоять.

Татьяна Михайловна,
Студёный пр., 28

Оказалось, убрать кио-
ски печати рядом с автобус-
ными остановками у домов 
17 и 26 на Студёном проез-
де управа района Северное 
Медведково не может!

— Они не брошенные, у 
них есть арендаторы, кото-
рые их не используют из-за 
своей же недобросовестно-
сти, — пояснил «ЗБ» началь-
ник отдела по вопросам тор-
говли и услуг управы Антон 
Ожехинский. — Один из ки-
осков арендатор своевре-
менно не подключил к элек-
тросети (при прежнем по-
рядке аренды торговых объ-
ектов он должен был сделать 
это сам), поэтому не исполь-
зует его длительное время. 
Второй киоск снабжается 
электричеством, но рабо-
тал он только в летнее вре-
мя. Сейчас срок действия до-
говоров на аренду киосков 

истёк, но для обеспечения 
москвичей печатной про-
дукцией правительство раз-
решило не демонтировать 
павильоны вплоть до заме-
ны конструкциями нового 
образца. 

Киоски на Студёном про-
езде попали в перспектив-
ную схему нестационарных 
торговых объектов, поэто-
му в течение 2016 года их за-
менят на новые и снова сда-
дут в аренду. В соответствии 
с новыми условиями предо-
ставления в аренду город-
ских объектов они уже будут 
подключены к электросети 
за счёт города. Тогда, оче-
видно, проблема решится.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Почему не сносят брошенные 
киоски на Студёном?

Сейчас дом 
законсервирован
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Быстро, надёжно 
и без очередей

 8 (495) 151-88-41
www. rusdocx.ru

Оформите пенсию 
НЕ ВЫХОДЯ ИЗ ДОМА 

РусДоксРусДокс

ПОМОЩЬПОМОЩЬ
В ОФОРМЛЕНИИ В ОФОРМЛЕНИИ 
ПЕНСИИ:ПЕНСИИ:

 Оформление пенсии   
     под ключ

 Поиск справок 
     о стаже и зарплате

 Судебные   
     разбирательства 
     по пенсионным  
     вопросам

 Консультирование
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Коробку выстроили, 
а к внутренней отделке 
даже не приступили

Начислять пени будут 
с 31-го дня просрочки

У киосков есть арендаторы, 
но они их не используют
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К
ак это ни печально, 
но ко многим урод-
ливым конструкци-
ям, обвешанным де-
шёвыми вывесками и 

рекламой, москвичи уже давно 
привыкли. В городской суете 
мы даже перестали замечать, 
что многие постройки, поя-
вившиеся когда-то в 1990-х го-
дах, закрыли собой прекрас-
ные виды на достопримеча-
тельности и объекты культур-
ного наследия столицы.

Как уже сообщалось в «ЗБ», 
9 февраля московские власти 
дали старт демонтажу 104 не-
законных строений. Всерьёз 
взявшись за снос самостроя, 
столичное правительство 
твёрдо намерено вернуть го-
рожанам цивилизованную 
Москву и вновь открыть её 
первозданный историче-
ский облик.

Верхом 
на газопроводе

В список объектов, подле-
жащих сносу, попали как не-

большие ларьки, так и крупные 
торговые павильоны: ТЦ «Пи-
рамида» рядом со станцией 
метро «Пушкинская», ТЦ «Аль-
батрос» у метро «Щёлковская», 
торговые ряды у станций ме-
тро «Арбатская», «Динамо», 
«Кропоткинская», «Марксист-
ская», «Маяковская», «Улица 
1905 года» и «Чистые пруды».

Власти столицы утвержда-
ют, что все они угрожали жиз-

ни и здоровью людей, по-
скольку были возведены в ме-
стах прохождения газопрово-
дов, теплосетей, электросетей 
и других коммуникаций.

— Эти объекты стояли не-
посредственно над линиями 
подземных коммуникаций: 
кабельными сетями, теплосе-
тями и водостоками. Любая 
авария грозила превратить-
ся в трагедию с десятками 

жертв и пострадавших. Сей-
час такой угрозы нет, — зая-
вил начальник Гос инспекции 
по недвижимости Сергей 
Шогуров.

На месте снесённых ларьков 
появятся удобные, а главное,  
безопасные общественные 
пространства, которые на дол-
гие годы были отобраны у жи-
телей города без их согласия.

История в тисках
Площадь Мясницкие Во-

рота уже давно была букваль-
но зажата в тиски двумя двух-
этажными строениями, рас-
положившимися по обе сто-
роны от входа на станцию 
метро «Чистые пруды».

 — Наземный вестибюль 
станции «Чистые пруды» 

имеет кубическую форму, та-
кой же формы были вести-
бюли станций «Комсомоль-
ская» и «Смоленская». Одна-
ко до нашего времени они 
не сохранились, и вестибюль 
станции «Чистые пруды» те-
перь единственный в своём 
роде, — рассказывает исто-
рик архитектуры Алексей 
Клименко. — На фоне сомни-
тельного самостроя это уни-
кальное здание просто теря-
лось.

Тем более, как отмечают 
эксперты, в девяти из десяти 
случаев в незаконных стро-
ениях располагались не не-
обходимые москвичам про-
дуктовые магазины, а офисы, 
промтоварные магазинчики, 
салоны сотовой связи, мага-
зины интимных принадлеж-
ностей и букмекерские кон-
торы. 

Пришло время 
снести 

— Знаете, я коренной мос-
квич. Вырос на Плющихе, — 
рассказывает председатель 

Комиссии по культуре и мас-
совым коммуникациям Мос-
гордумы Евгений Герасимов. 
— С тех пор много чего сне-
сено и на этом месте постро-
ено. Москва развивается. При-
ходит новое поколение, появ-
ляются новые конструкции. 
Пришло время снести, потому 
что ты выходишь, к примеру, 
из метро и носом упираешь-
ся в какую-нибудь шаурму или 
палатку и не видишь за этим 
того самого прекрасного мо-
сковского облика.

Будучи лицом страны, 
Москва давно нуждалась в 
красивом, гармоничном об-
лике. И такую позицию под-
держивают не только сто-
личные власти, но и сами 
москвичи.

— Когда я пошёл по Твер-
скому бульвару и увидел, что 
вокруг памятника Есенину 
стоят какие-то шалманы… Что 
это такое? При чём здесь Сер-
гей Александрович Есенин? 
— искренне недоумевает на-
родный артист РСФСР, кино-
режиссёр Сергей Никоненко.

Ольга КОРНЕЕВА

Вокруг 
памятника 
Есенину 
стояли ларьки

Освобождаясь от самостроя, Москва возвращает исторический облик

Столице открыли лицо
ре

кл
ам

а 
03

15

Незаконные сооружения 
нарушали исторически сло-
жившийся облик московских 
улиц, считают координато-
ры общественного движе-
ния «Архнадзор» Констан-
тин Михайлов и Рустам Рах-
матуллин.

— Многие из этих павиль-
онов служили ненужным до-
полнением к архитектурно-
му пейзажу памятников, го-
родских улиц и площадей в 
центре. Например, не нужда-
лись ни в каких дополнени-
ях ни вестибюль метро «Чи-
стые пруды», ни станция ме-
тро «Кропоткинская», — от-
метил Константин Михайлов 
и призвал продолжить борь-

бу с самостроем. — Хотелось 
бы, чтоб эти процессы в даль-
нейшем затронули ряд более 
капитальных, но тоже само-
вольных построек, возведён-
ных как на пустых местах, так 
и на местах снесённых исто-
рических зданий.

По закону под самовольной 
постройкой понимаются зда-
ния и сооружения, возведён-

ные на участке, не предо-
ставленном собственнику в 
установленном порядке; на 
участке, разрешённое ис-
пользование которого запре-
щает строительство подобно-
го объекта; установленные 
без разрешительной доку-
ментации, а также с наруше-
нием строительных и градо-
строительных норм и правил.

В «Архнадзоре» призвали продолжить борьбу 
с самостроем

Проспект Мира, 1956 год: архитектурный ансамбль 
ничего не нарушает

Савёловский вокзал до сноса торгового павильона…

…и после сноса 
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На Ярославке 
погиб водитель

Днём 17 февраля 
29-летний мужчина, управ-
ляя автомобилем «Киа 
Спортейдж», ехал по Яро-
славскому шоссе. Напро-
тив дома 2, корп. 1, он вре-
зался в попутный КамАЗ, 
который двигался впере-
ди в правом ряду. Води-
тель «Киа» от полученных 
травм погиб.

На Радужной 
пострадала 
школьница

Вечером 17 февра-
ля четырнадцатилетняя 
школьница, переходя Ра-
дужную улицу около дома 
4 вне перехода, попала под 
автомобиль «Хёндай Соля-
рис». Скорая доставила её 
в больницу с сотрясением 
мозга.

ОБ ДПС ГИБДД по СВАО

ДТП
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ам
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03
02

и расходные материалы к ним
Проверка слуха и подбор – 

БЕСПЛАТНО!
 м. «Бабушкинская», 

ул. Менжинского, 32,
м. «ВДНХ», ВДНХ, павильон №5, 

м. «Медведково», ТЦ «Медведково».
8 (499) 390-05-67

ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ
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РАЗМЕЩЕНИЕ 
РЕКЛАМЫ 
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З
а последние три ме-
сяца на территории 
СВАО произошло 10 
ДТП с участием об-
щественного тран-

спорта. Это на два ДТП боль-
ше, чем год назад за такой же 
период. Как сообщили в ОБ 
ДПС ГИБДД УВД по СВАО, 
в восьми случаях из десяти 
аварии произошли по вине 
самих водителей рейсовых 
автобусов.

Более половины 
случаев — падения 

Оказалось, что в шести слу-
чаях из десяти в этих авариях 
пострадали пассажиры авто-
бусов, упавшие в салоне. При-
чём только в одном эпизоде 
из этих шести случаев авто-
бус столкнулся с другой ма-
шиной. Остальные пять слу-
чаев — это просто падения 
пассажиров, чаще всего при 
торможении или манёвре.

Так, 15 января в 93-м авто-
бусе, когда он поворачивал 
направо с проезда Шокаль-
ского на Енисейскую, упала 
76-летняя пассажирка. По-
страдавшую госпитализиро-
вали с переломом ноги.

И хотя во многих подоб-
ных случаях к ответственно-
сти могут привлечь водите-
ля, поскольку он отвечает за 
безо пасность пассажиров, 
людям в салоне лучше дер-
жаться за поручень, чтобы не 
угодить в больницу.

Пешеходы 
о пассажирах 
не думают

Из 10 ДТП с автобусами 
три — это наезды автобусов 
на пешеходов. Пешеходы в 
последнее время выходят на 
«зебру» смело, не глядя, какой 
транспорт к ней приближа-
ется. Но разница между лег-

ковушкой и автобусом в том, 
что если водитель автобуса 
слишком резко затормозит 
перед внезапно вышедшим 
на дорогу пешеходом, то в ав-
тобусе почти наверняка кто-
то из пассажиров упадёт.

Поэтому, прежде чем вы-
ходить на «зебру» перед ав-
тобусом, надо убедиться, что 
водитель вас видит и пропу-
скает, сбавляя скорость.

Василий ИВАНОВ

Крепче за поручень 
держись, пассажир

В округе растёт число ДТП с общественным транспортом

Прежде чем 
выходить 
на «зебру» 
перед 
автобусом, 
надо 
убедиться, 
что водитель 
вас видит 
и пропускает

Несколько советов пассажи-
рам дал следователь след-
ственной части СУ УВД по 
СВАО майор юстиции Ники-
та Карташов.

1  Получив травму в общест-
венном транспорте, сразу же 
обратитесь к водителю (сами 
или через других пассажи-
ров) с просьбой остановить-
ся и вызвать скорую и ГИБДД.

2  Если вы уйдёте с места 
ДТП, не зарегистрировав его, 
потом доказать взаимосвязь 
между травмами и поездкой 
в автобусе будет значитель-
но сложнее.

3  Если водитель почему-ли-
бо отказывается вызвать ме-
диков и инспекторов ГИБДД, 
вы можете сделать это сами 

или через других пассажиров, 
позвонив с мобильного по но-
меру 112 в службу спасения.

4  Запишите имена и телефо-
ны тех, кто видел, что с вами 
произошло и как это было. 
Чем больше очевидцев запи-
шете, тем лучше: практика по-
казывает, что впоследствии не 
со всеми удаётся связаться.

5  Если есть возможность, не-
лишним будет сделать фото 
с места происшествия. Если 
ДТП с автобусом произошло 
по вине водителя другой ма-
шины и он ведёт себя неадек-
ватно (можно предположить, 
что он находится в состоянии 
алкогольного или наркотиче-
ского опьянения), то это луч-
ше зафиксировать на видео.

6  В течение пяти дней после 
ДТП направьте заявление в 
Департамент информацион-
ных технологий г. Москвы с 
просьбой предоставить ви-
деозаписи городских камер 
наружного наблюдения, ко-
торые зафиксировали прои-
зошедшее. 

7  Получив в ГИБДД докумен-
ты по ДТП, обратитесь с пре-
тензионным письмом к пере-
возчику. Скорее всего, пере-
возчик переадресует вас в 
страховую компанию, в которой 
застрахована гражданская от-
ветственность перевозчика, а 
страховая выплатит вам ком-
пенсацию. Но если в выплате 
отказывают или вас категори-
чески не устраивает её размер, 
придётся обратиться в суд.

Как получить деньги за ушибы и переломы

На Кольцевой 
линии запустили 

поезд 
на «автопилоте»
Первый в Москве состав с 

включённым режимом автомати-
зированного ведения поезда на-
чал возить пассажиров по Коль-
цевой линии метро. Как сообщили 
«ЗБ» в пресс-службе Московско-
го метрополитена, от услуг маши-
ниста никто не отказался. Он по-
прежнему в кабине, а основное 
назначение автоматики — исклю-
чить его ошибки. Она останавли-
вает поезд с большей точностью, 
не позволяет открыть двери не с 
той стороны, проскочить станцию.  

Как подчеркнули в метрополи-
тене, запускать поезда без маши-
нистов, как на Западе, пока даже 
не планируют. Всё дело в боль-
шом пассажиропотоке и корот-
ких интервалах между поезда-
ми в нашем метро. Системы, ко-
торые работают без машинистов, 
на них не рассчитаны. Чтобы за-
крыть дверь, компьютер должен 
получить от датчиков информа-
цию, что посадка завершилась. 
А у нас к поезду будут постоян-
но подходить новые пассажиры.

Василий ИВАНОВ

Неудачно упасть в автобусе 
можно даже 
при резком повороте
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В 
начале февраля 
сразу два челове-
ка в один день по-
пали под электрич-
ки на Ярославском 

направлении. На платформе 
Москва-3 семнадцатилетний 
парень с путей пытался за-
прыгнуть на станцию, и его 
зажало между электричкой и 
платформой. А у платформы 
Маленковская поезд наехал 
на женщину, перебегавшую 
железнодорожное полотно. 
Оба пострадавших остались 
живы, но получили множе-
ственные переломы. Корре-
спондент «ЗБ» решила разо-
браться: как вообще люди по-
падают на железнодорожные 
пути?

Лось: через 
«кротовью нору»

Станция Лось издалека ка-
жется неприступной крепо-
стью: и платформа, и выход 
на железнодорожное полот-
но обнесены высоченным 
железным забором. Тут зайцу 
не проскочить! Хотя…

Паренёк лет восемнадца-
ти, оглянувшись по сторо-
нам, ныряет куда-то за кио-
ски, мимо надземного пере-
хода через пути. Догнав его, 
жалуюсь, что у меня нет де-
нег на проезд. Может, он зна-
ет, как миновать турникеты?

Оказывается, знает. Туда и 
направляется. Между насы-
пью и платформой нет части 
забора. 

— С другой стороны стан-
ции тоже можно забраться, 
— машет рукой мой новый 
знакомый Артём. — Но там 
высоко, надо подтягиваться 
на руках.

Оказалось, и контролёры 
на станции знают об этих 
«народных тропах».

— А что мы можем сделать? 
— говорит Сергей, сотрудник 
службы контроля. — Пост 
ведь не бросишь. 

Северянин: просто 
найди штыри

В итоге я, конечно, поку-
паю билет до Маленковской. 
По пути проезжаю платфор-
му Северянин. На остановке 
прямо на платформу вскараб-
кивается молодой парень. 

— А не страшно так взби-
раться? 

— Я уже три года рядом с 
Северянином работаю, по-
чти всегда так и взбираюсь 
на платформу, — смеётся ли-
хач. — Да вы не бойтесь, туда 
залезть даже девушка сможет. 
Платформа, конечно, высо-
кая, но там штыри торчат, как 
лесенка.

Электричка минует плат-

форму, и я убеждаюсь, что 
это правда: четыре куска ар-
матуры торчат из бетона, так 
что любой вскарабкается. 

На Маленковской турнике-
тов нет вообще, но переход 
через пути только подземный, 
иначе не пройдёшь: платфор-
ма очень высокая. Как постра-
давшая в начале февраля жен-
щина оказалась на железнодо-
рожном полотне — загадка.

Лианозово: перед 
поездом бегом

Но по-настоящему леде-
нящая душу картина ожида-
ла меня на платформе Ли-
анозово. Турникетов здесь 
нет. Нет и подземного пе-
рехода. Просто деревянный 
настил через пути, по кото-
рому ежеминутно проходят 
десятки людей. По обеим 
сторонам платформы — 
рынок, магазины. В общем, 
людное место. 

Гудки поездов не останав-

ливают «героев». За полча-
са насчитываю с десяток че-
ловек, перебегающих дорогу 
перед мчащимся поездом. 

— Да тут почти каждый ме-
сяц кого-то сбивают, — гово-
рит одна из местных продав-
щиц, Наталья. — Но всё равно 
перебегают...

Зрелище действительно не 
для слабонервных. Станции 
Лианозово явно необходим 
подземный переход!

Прокуратура 
проверит станции

— 85% случаев травмиро-
вания людей на железнодо-
рожных станциях проис-
ходит по человеческой не-
осторожности или из-за 
нарушения правил нахо-
ждения в зонах повышен-
ной опасности, — говорит 
помощник прокурора Мос-
ковско-Ярославской транс-
портной прокуратуры Еле-
на Косенкова. 

Только в прошлом году за 
переход железнодорожных 
путей в неположенных ме-
стах органами внутренних 
дел были оштрафованы 622 
человека.

Впрочем, безопасность 
граждан на железной дороге 
зависит не только от самих 
граждан, но и от состояния 
железной дороги. Поэтому 
в транспортной прокурату-
ре «ЗБ» пообещали в ближай-
шее время в ходе проверки 
оценить, как содержат объ-
екты транспортной инфра-
структуры. 

Мы обратились с вопро-
сом о состоянии перехо-
да на станции Лианозово и 
в пресс-службу МЖД. Здесь 
нам порекомендовали на-
править официальный во-
прос-заявку о возможности 
оборудования безопасного 
перехода на станции.

Что ж. Мы так и сделали. С 
нетерпением ждём ответ.

Алина ДЫХМАН

БЕЗОПАСНОСТЬ

На станции 
Москва-Бутырская 
поймали нелегалов

С сообщением о том, 
что на железнодорожной 
станции Москва-Бутыр-
ская, возможно, незакон-
но проживают мигранты, 
в Московско-Ярославскую 
транспортную прокурату-
ру обратилась управа Бу-
тырского района. В ходе 
проверки прокуратура об-
наружила с десяток миг-
рантов из Средней Азии, 
которые здесь незаконно 
жили в бытовом городке. 
Как сообщила помощник 
транспортного прокуро-
ра Екатерина Косенкова, 
возбуждено уголовное 
дело об организации не-
законной миграции, пока 
в отношении неустанов-
ленных лиц.

Утащила кукол 
на улице Яблочкова

В полицию позвонила 
продавец торгового цент-
ра на Яблочкова, которая 
заметила, что со склада 
выбегает девушка с короб-
ками в руках. Сотрудникам 
ОМВД по району Бутыр-
ский удалось задержать 
злоумышленницу. 21-лет-
няя москвичка утащила 
со склада четыре куклы 
«Барби» стоимостью тыся-
ча руб лей каждая. Оказа-
лось, девушка собиралась 
их продать. Возбуждено 
уголовное дело.

В Отрадном 
из квартиры вынесли 
коллекцию алкоголя

В полицию обратилась 
хозяйка квартиры на Берё-
зовой аллее. Вернувшись 
домой, она обнаружила, 
что у неё дома побывали 
воры. Неизвестные про-
никли сюда через окно на 
1-м этаже и похитили ви-
деокамеру, золотую цепоч-
ку с подвеской, а также 40 
бутылок алкоголя: виски, 
вино и ром. Возбуждено 
уголовное дело.

Анна ПЕНКИНА,
Алина ДЫХМАН

ХРОНИКА «02»

«Поможем спасти 
от тюрьмы вашего сына…»

Вам звонят и 
говорят: «Ваш 
внук (сын и т.д.) 
сбил человека, и, 
если вы не хоти-
те, чтобы он сел 
в тюрьму, срочно 
нужны деньги на 
взятку… Сейчас к вам подъедут за деньгами…» 

Не верьте! Этот сценарий мошенничества продолжает 
оставаться самым «популярным». Перезвоните сначала ва-
шему родственнику, который якобы об этом просит. 

Схема №1  Странный звонок

Днём мошенники обходят квартиры, представля-
ясь сотрудниками разных организаций. Например, 
«соцработники» могут предложить обменять старые 
деньги на новые. А лжесотрудники ДЕЗа или Мос-
газа могут предложить обменять бесплатно старую 
плиту на новую.

Ваша задача — не впускать незнакомца домой. 
Спросите его фамилию и телефон. И сообщите: «Про-
верю вас в нашем собесе и потом перезвоню». 

Схема №2 
Лжереформа 
денег

«Меняем старые деньги 
на новые…»

ОСТОРОЖНО, МОШЕННИКИ!

ре
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66

Бегом по шпалам
Почему электрички сбивают пешеходов?

Контролёры 
о «народных 
тропах» знают

На станции Лианозово люди вынуждены переходить пути по настилу
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ВСЕ
НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

  ZBULVAR.RU

В 
редакцию «ЗБ» ре-
гулярно поступа-
ют вопросы пожи-
лых москвичей о 
том, когда же введут 

дополнительные льготы при 
оплате взноса на капремонт для 
80-летних жителей. А 87-летняя 
жительница дома 118а на про-
спекте Мира даже лишилась 
субсидии. Она cообщила, что 
перестала оплачивать взнос на 
капремонт, а ей прекратили вы-
плачивать субсидию как долж-
нику по квартплате.

Федеральный 
закон уже принят

Что же происходит? Ведь 
о том, что люди старше 80 
лет освобождены от уплаты 
взноса на капремонт, сооб-
щили все федеральные СМИ.

Но есть важная деталь. 
Речь идёт пока о принятии 
поправок в федеральные за-
коны: Жилищный кодекс РФ 
и закон «О социальной за-
щите инвалидов в РФ». По-
правки утверждены Феде-
ральным законом от 29 де-
кабря 2015 года №399-ФЗ. 
Этот закон даёт право субъ-
екту РФ (в данном случае Мо-
скве) принять аналогичный 
закон. Но пока московского 
документа нет.

Пока оплачивать 
нужно

А пока закон не принят, 
следует продолжать оплачи-
вать взнос на капремонт.

— Взносы на капремонт 
являются таким же обяза-
тельным платежом, как пла-
та за отопление и водоснаб-
жение, — пояснили «ЗБ» в 
пресс-службе центров гос-
услуг города Москвы. — Не-
оплата этой позиции в ЕПД, 
помимо образования задол-
женности, может повлечь и 

определённые санкции (на-
пример, Фонд капитального 
ремонта может начислять 
пени). Поэтому до приня-
тия регионального закона 
об освобождении отдель-
ных категорий граждан от 
взносов на капремонт, про-
сим жителей своевременно 
оплачивать все услуги, ука-
занные в ЕПД.

Иначе лишат 
субсидии

Следует знать, что, пре-
кратив оплачивать взнос 
на капремонт, вы уже через 
два месяца можете лишить-
ся субсидии как должник по 
квартплате. Ведь, согласно 

постановлению Правитель-
ства РФ от 14 декабря 2005 
года №761, предоставление 
субсидии приостанавлива-
ется, если житель в течение 
двух месяцев не вносит теку-
щие платежи за жилое поме-
щение. Должника оповестят 
об этом письменно. 

Выплату субсидии вос-
становят, в том числе и за 
пропущенный месяц, толь-
ко если причина образова-
ния долга будет уважитель-

ной (невыплата зарплаты, 
смерть родственника и т.п.) 
или должник согласится по-
гасить долг в течение месяца. 
В любом случае нужно неза-
медлительно обратиться в 
центр госуслуг.

За городской 
закон можно 
проголосовать

Недавно за расширение 
списка получающих льго-

ты на оплату капитального 
ремонта в столице высту-
пило Московское отделе-
ние «Единой России». Пар-
тия уже начала сбор подпи-
сей москвичей в поддержку 
принятия регионального за-
кона о расширении списка 
льготников.

Запущен и сайт, где каждый 
житель Москвы может под-
держать предложение еди-
нороссов. Заходите на сайт 
льготы-капремонт.рф , 
здесь увидите большой бан-
нер «Голосуй за расширение 
списка льгот на капремонт!». 
Если вы согласны, жмите 
«проголосовать ЗА!». Затем за-
полняйте свои данные: Ф.И.О., 
адрес и телефон. Набирайте 
цифровой код, подтверждаю-
щий, что вы не робот, и жмите 
«голосую ЗА».

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Взносы на капремонт — 
такой же обязательный платёж, 
как плата за отопление

Нужно ли 80-летним 
платить за капремонт?

Пожилые москвичи ждут городской закон о льготах

В Отрадном за долги 
по квартплате 

арестовали 
микроволновку

Арестом микроволно-
вой печки завершился 
визит судебных приста-
вов-исполнителей Алту-
фьевского отдела ФССП 
к должнику за ЖКУ с ули-
цы Декабристов. Безра-
ботный мужчина задол-
жал по коммунальным 
платежам 50 тыс. рублей. 

— В отношении хозяи-
на квартиры было возбу-
ждено исполнительное 
производство ещё полго-
да назад, но мужчина ни-
чего не предпринял для 
погашения долга, — сооб-
щила «ЗБ» судебный при-
став-исполнитель Анна 
Дубенская. 

По словам пристава, 
только в её производстве 
сейчас находится свыше 
2 тысяч дел о взыскании 
долгов за ЖКУ. В отноше-
нии 102 должников при-
нято решение об аресте 

имущества в ближайшее 
время. Всего же только в 
этом районе жители за-
должали за «коммуналку» 
259 млн руб лей. 

Со своей стороны ком-
мунальщики старают-
ся работать на опереже-
ние — не доводить дело 
до ареста имущества: 

— Среди оперативных 
мер воздействия на долж-
ников — отключение жи-
лья от коммунальных 
услуг, — говорит замести-
тель директора ГБУ «Жи-
лищник района Отрад-
ное» Татьяна Минина. Так, 
только на прошлой неде-
ле «Жилищник» приоста-
новил подачу коммуналь-
ных услуг в 109 квартир 
района. А с начала года 
поставки коммунальных 
услуг ограничены в 520 
квартирах.

Валерий ГУК 

Льготников — 
48 категорий

C 2015 года льгота-
ми при оплате взноса на 
кап ремонт в Москве уже 
пользуются 48 категорий 
граждан, среди которых 
большое количество по-
жилых людей. Так, льгота 
от 50 до 100% при оплате 
взноса на капремонт пре-
доставляется ветеранам 
Великой Отечественной 
войны, труженикам тыла, 
ветеранам труда, инвали-
дам и др. 

О проекте «Активный гра-
жданин» 33-летняя житель-
ница Лосиноостровского 
района Надежда Кадачигова 
узнала на портале госуслуг.

— Сразу захотелось по-
участвовать в голосовании и 
посмотреть, что из этого по-
лучится, — говорит она. Мы 
с мужем приняли участие в 

голосовании об 
оформлении цен-
тральных улиц го-
рода. А потом срав-
нивали тот про-
ект, что был пред-
ложен, с тем, как 
он воплотился в 
жизнь. Здорово 
получилось! Было 
приятно, что наши 
предложения учли.

Самое весёлое голосование, 
к которому подключились и 

трое детей На дежды 
в возрасте 3, 10 и 14 
лет, было связано с 
выбором варианта 
оформления торта 
«Москва». А во время 
празднования Дня 
города Надежда вме-
сте с детьми была 
приглашена на де-
густацию кулинар-

ного символа столицы. Торт 
всем понравился.

 Ирина МИХАЙЛОВА

АКТИВНЫЙ 
ГРАЖДАНИН

«Наши дети захотели проголосовать 
за оформление торта «Москва»

Пенсионерка Ольга Вла-
димировна Танкова сидеть 
без дела не привыкла. Энерге-
тик по образованию, она ра-
ботала и в Госплане СССР, и в 
Министерстве энергетики. Ей 
знакомы и «матчасть», и рабо-
та с людьми. Поэтому два года 
назад она стала обществен-
ным советником района Юж-
ное Медведково.

Институт общественных 
советников, который тогда 
как раз был создан в Москве, 
задумывался именно для 
улучшения обратной связи 
между властью и горожана-
ми: нужно до жителей доне-
сти смысл городских про-
грамм, до власти — вопросы, 
которые волнуют людей. 

— Я вхожу в актив совет-
ников Южного Медведкова, 
— говорит Ольга Владими-
ровна. — А значит, разъяс-
няю многое и советникам, 
чтобы они могли грамотно 
ответить на вопросы жите-
лей. 

Вопросов же всегда не-
мало. По словам Ольги Тан-
ковой, многих интересует, 
кто отвечает за уборку улиц. 
Пожилые часто спрашива-
ют, можно ли не платить за 
кап ремонт. Бывает, спраши-
вают и о том, как пройти ди-
спансеризацию. А ещё Ольга 
Владимировна рассказывала 
жителям о городской акции 
«Миллион деревьев» и вме-
сте с соседями высадила во 
дворе сирень.

В работе общественным 
советником Ольгу Владими-
ровну поддерживает её папа 
Владимир Ильич. Подпол-
ковнику в отставке сейчас 
88 лет, он ветеран Великой 
Отечественной, кавалер ме-
дали «За оборону Москвы». 
По словам Ольги Танковой, 
это папа с детства приучал 
её к общественной работе, а 
теперь просто счастлив, что 
Ольга помогает людям. 

Мария АНИСИМОВА

«Папа 
счастлив, 

что я помогаю 
людям»

ОБЩЕСТВЕННЫЙ 
СОВЕТНИК

С момента объявления об инициативе по телевизору и до момента принятия закона
всегда проходит какое-то время 

Кадачиговы 
голосуют 

на портале 
всей семьёй
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У
же весной стар-
тует запись де-
тей в музыкаль-
ные школы. По-
следние годы она 

ведётся через портал гос-
услуг pgu.mos.ru. О том, 
как ребёнку поступить на 
бюджетную форму обуче-
ния, родители задумывают-
ся уже сейчас.

От фортепиано 
до жалейки

В СВАО 13 детских му-
зыкальных школ. Все они 
предлагают для обучения 
широкий выбор инстру-
ментов: фортепиано и 
скрипка, духовые и удар-
ные, народные инстру-
менты. 

Но есть и свои «изюмин-
ки». Так, детская хоро-
вая школа «Весна» в Юж-
ном Медведкове славит-
ся своим хором на весь 
мир. В 2000 году он стал 
обладателем высшей ев-
ропейской награды сре-
ди хоровых коллективов 
всех типов и возрастов — 
Гран-при Европы-2000. А 
детская школа искусств им. 
В.С.Калинникова в Лиано-
зове предоставляет воз-
можность обучения ещё и 
на ксилофоне, виброфоне, 
контрабасе, гуслях и жа-
лейке. Класс органа есть 
всего в двух музшколах 
округа — в «Весне» и им. 
А.Т.Гречанинова в Отрад-
ном. Но на отделение ор-
гана берут ребят с 9 лет и 
только после двух-трёх лет 
игры на фортепиано.

При выборе инструмен-
та важна, конечно, склон-
ность самого ребёнка. И 
ещё — его физиология.

— Для тех, кто хочет иг-
рать на фортепиано и 
скрипке, важны большие 
кисти и длинные пальцы, 

— говорит зам. директо-
ра детской школы искусств 
им. А.С.Даргомыжского в 
Останкине Ольга Рубаше-
ва. — А для детей, которые 
хотят освоить духовые ин-
струменты, важен правиль-
ный прикус: при неправиль-
ном прикусе они не смогут 
держать во рту мундштук.

На балалайку — 
без конкурса

На бюджетные (бесплат-
ные) отделения прини-
мают детей от 7 до 12 лет. 
Даты прослушиваний в 
большинстве школ уже из-
вестны. В основном они 
приходятся на конец апре-
ля — начало мая. Тем, кто 
зарегистрировался на пор-
тале, приглашение на про-

слушивание придёт либо 
на почту, либо в «Лич-
ный кабинет» на портале.

— Ребят попросят спеть 
песенку, прохлопать в ла-
доши ритм, найти по слуху 
звук и клавишу, которую на-
жмёт преподаватель, — го-
ворит директор ДМШ им. 
А.А.Бабаджаняна в Алексе-
евском районе Маргарита 
Чернецкая.

Чем больше школа, тем 
выше конкурс. Так, в прош-
лом году в школе им. Калин-
никова на отделение фор-
тепиано был конкурс де-
вять человек на место, на 
скрипку — четыре, на ги-
тару — пять. В школе им. 
Г.В.Свиридова в Лосинке 
самым желанным инстру-
ментом была гитара — де-
сять человек на место, на 
фортепиано — четыре, а на 
скрипку — недобор. 

— Есть инструменты, на 
которые из года в год не-
большой «спрос» — это ви-
олончель, арфа, баян, бала-
лайка, — отмечает дирек-
тор школы Нина Шония.

В целом же самым попу-
лярным инструментом у де-
вочек остаётся фортепиа-

но. Ну а мальчики чаще вы-
бирают духовые и ударные 
инструменты. 

За успех 
переведут 
на бюджет

Те, кто не поступит на 
бесплатное место, могут 
учиться на платном отде-
лении. Средняя цена — 6-8 
тыс. рублей в месяц.

— Но если ребёнок делает 
здесь успехи, его могут пере-
вести на бюджет, как только 
освобождается место, — го-
ворит зам. директора музы-
кальной школы им. Бабаджа-
няна Елена Лапина.

А на что действительно 
придётся потратиться, так 
это на музыкальный инстру-
мент. 

Цена пианино начинает-
ся от 55 тыс. рублей, гитары 
— от 4,5 тыс. рублей, скрип-
ки — от 4 тыс. рублей. Хотя 
можно найти и дешевле — 
через Интернет. 

Ольга КАЛИНКИНА

 Адреса музыкальных школ 
СВАО — на сайте «ЗБ» 
www.zbulvar.ru

Скрипка 
и немножко нервно

Конкурсы в музыкальных школах СВАО начнутся в апреле

Фортепиано 
требует 
длинных 
пальцев, 
духовые — 
правильного 
прикуса

РОДИТЕЛЬСКАЯ ПРИЁМНАЯ

Идея обучать мальчиков и де-
вочек раздельно зародилась в да-
лёкие времена. Такой подход к 
обучению и воспитанию сущест-
вовал в Древней Греции, в Сред-
ние века в Европе, в Древней Руси 
и Российской империи. В нашей 
стране такая практика начала те-
рять позиции с установлением 
советской власти и окончатель-
но утратила силу в 1954 году, ког-
да было введено совместное обу-
чение во всех школах.

Давно уже никого не удивля-
ют девочки-подростки, идущие 
шаткой походкой с сигаретой по 
улице и повествующие о своём 
внутреннем мире без купюр. К 
сожалению, такую картину мож-
но периодически наблюдать в 
разных районах столицы и всей 
страны. 

Влияет ли совместное обуче-
ние на антиобщественное пове-
дение девочек или у этого явле-
ния иные начала?

— Прежде всего хочу побла-
годарить «Звёздный бульвар» за 
возможность затронуть очень 
серьёзные и важные темы в этой 
рубрике. Что касается данной 
проблемы, то, безусловно, сов-
местное обучение мальчиков 
и девочек накладывает опреде-
лённый отпечаток на формиро-
вание у них привычек и вносит 
свои корректировки в общест-
венные модели поведения, — от-
вечает Татьяна Митрофанов-
на Барсукова. — При частом 
нахождении вместе они пытают-
ся выделиться друг перед другом, 
показаться более самостоятель-

ными и сильными, используя для 
этого элементы поведения взро-
слых людей. Девочкам реализо-
вать себя сложнее, чем мальчи-
кам, поэтому позиционирование 
зачастую принимает крайние 
формы выражения и выливается 
в агрессивное поведение.

А на кого ориентируется ребё-
нок в первую очередь? Правиль-
но: на родителей, с которыми 
он прошёл путь от рождения до 
взросления и которые априори 
являются для него проводниками 
по жизни и личным примером. 
Истинная причина неподобаю-
щего поведения кроется в семье, 
в детско-родительских отноше-
ниях, а не в совместном обуче-
нии. Если компас неисправен, то 
и путь будет тернист.

Материнская забота и внима-
ние особенно важны для дево-
чек в переходном возрасте. Если 
личным примером показывать, 
как правильно подобает себя ве-
сти, как быть хорошей матерью и 
женщиной, то ребёнок переймёт 
этот положительный опыт и про-
блем с поведением в обществе не 
возникнет.

В префектуру СВАО и в редак-
цию газеты поступают прось-
бы читателей вернуть рубрику 
«Родительская приёмная». 

«В рубрике затрагивались со-
циально значимые для родите-
лей темы, такие как: офор-
мление детей в дошкольные и 
средние образовательные учре-
ждения; вопросы поступления 
в лицеи, вузы, вопросы по обще-
образовательным программам; 
ежедневное питание детей; со-
веты психологов по воспита-
нию и обучению, — пишет пред-
седатель Общественного со-
вета семей района Отрадное 

О.Бельцева. — Просьба вернуть 
данную рубрику, так как она по-
могает родителям решать по-
вседневные проблемы их детей».

В связи с этим мы возобнов-
ляем публикации в этой рубри-
ке. Отвечать на вопросы редак-
ции и читателей будет Тать-
яна Митрофановна Барсукова, 
кандидат педагогических наук, 
заместитель руководителя Де-
партамента труда и социаль-
ной защиты населения г. Москвы. 
Если вы хотите задать свой во-
прос, пришлите его на адрес 
pochta@zbulvar.ru, с пометкой 
«Родительская приёмная».

Вместе или врозь: 
влияет ли совместное обучение 

на агрессию девочек
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РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ 
В «ЗВЁЗДНОМ БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 
(многоканальный) 
eYm ail: rek@zbulvar.ruре
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В школе искусств имени Калинникова в Лианозове идёт урок
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В 
СВАО, как и по всей 
Москве, идёт выдача 
медицинских поли-
сов нового образ-
ца — электронных. 

Надо ли торопиться менять 
полис и какие новые возмож-
ности появились у обладате-
лей медицинских полисов, 
«ЗБ» рассказали в Москов-
ском городском фонде обя-
зательного медицинского 
страхования. 

С чипом 
и фотографией

Выдача полисов нового 
образца началась ещё в авгу-
сте прошлого года. Это пла-
стиковая трёхцветная (крас-

но-сине-белая) карточка с 
фотографией и электрон-
ным чипом. Он содержит ин-
формацию о регионе стра-
хования и страховой компа-
нии.

Как сообщил «ЗБ» дирек-
тор Московского фонда обя-

зательного медицинского 
страхования Владимир Зе-
ленский, сегодня новые по-
лисы получили уже более 300 
тысяч жителей Москвы.

Поменял паспорт — 
меняй и полис

Новый электронный по-
лис ОМС можно получить в 
ближайшем офисе любой из 
уполномоченных страховых 
медицинских компаний, их 
перечень и пункты выдачи 
полисов есть на сайте Мос-
ковского фонда ОМС www.
mgfoms.ru.

Однако срочно менять по-
лис необходимости нет. 

— В обязательном поряд-

ке это надо делать только в 
тех случаях, если вы получа-
ете новый паспорт, меняете 
фамилию, имя или перехо-
дите на обслуживание в дру-
гую страховую медицинскую 
компанию, — говорит Влади-
мир Зеленский.

Увидеть, 
как лечили

Есть и ещё одно новшест-
во. Оно касается обладате-
лей полисов как нового, так 
и старого образца. На порта-
ле Московского фонда обя-
зательного медицинского 
страхования mgfoms.ru по-
явился «Личный кабинет за-
страхованного».

Зайдя в него, можно уви-

деть, какие медицинские 
услуги были вам оказаны 
в рамках программы обя-
зательного медицинского 
страхования, какие назна-
чения сделали врачи. По-
пасть в «Личный кабинет» 
можно и через сайт госуслуг 
gosuslugi.ru. Главное усло-
вие — нужно быть подтвер-
ждённым пользователем на 
портале госуслуг.

Вводим логин и пароль, 

выбираем раздел «Мини-
стерство здравоохранения», 
а в нём — подраздел «Получе-
ние информации об оказан-
ных медицинских услугах». 

Теперь вводим номер по-
лиса ОМС и указываем вре-
менной промежуток, кото-
рый нас интересует. 

 После обработки запроса 
портал предоставит вам спи-
сок с именами и фамилия-
ми всех специалистов, у ко-

торых вы побывали, а также 
перечень всех исследований, 
анализов и про цедур, кото-
рые вам были назначены, их 
дату, место оказания и стои-
мость в руб лях и копейках.

Сделано 
для контроля 
качества

— Эта информация нуж-
на не только пациенту, но и 
страховой компании, что-
бы контролировать качество 
медицинских услуг, соблю-
дение стандартов лечения, 
правильность назначений, — 
говорит начальник органи-
зационно-аналитического 
управления Московского го-
родского фонда ОМС Юлия 
Булавская. — Если в перечне 
услуг вы увидели какие-то из 
услуг, которые вы не полу-
чали, — такое, к сожалению, 
встречается, — выберите гра-
фу «Факт оказания медицин-
ской услуги» и нажмите на 
квадратик «Нет». Поликлини-
ку или больницу, занимаю-
щуюся приписками, обяжут 
вернуть в фонд ОМС неза-
конно полученные деньги и 
оштрафуют.

Марина МАКЕЕВА

Что там доктор прописал?
Медицинские полисы подключили к Интернету

Через портал можно отследить 
все процедуры, которые были 
вам назначены
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В домах столицы прош-
ла плановая дератизация. 
Отдел экоконтроля (ОЭК)
СВАО столичного Департа-
мента природопользования 
и охраны окружающей сре-
ды предупреждает, что после 
этой процедуры увеличива-
ется вероятность столкнуть-
ся с крысой на улице.

— Крысы под действием 
яда ведут себя заторможен-
но, выходят из своих укры-
тий, не убегают и не прячут-
ся от людей, — рассказывает 
начальник ОЭК Алексей Го-
релов. — Не подходите к та-
ким грызунам и уж конечно 
не пытайтесь их потрогать: 
животное может вас укусить. 

Не позволяйте собакам бро-
саться на крыс: не исключе-
но, что крыса является пере-
носчиком какого-либо забо-
левания, а на её шерсти могут 
быть частицы яда.

Если вас укусит крыса, 
надо немедленно обратить-
ся в травмпункт. 

Алексей ТУМАНОВ

Натравливать собаку 
на крысу опасно

Мне 90 лет. 
Недавно выпи-
сали из больни-

цы, но сказали, что каж-
дый месяц нужно сда-
вать анализы. Ходить в 
поликлинику я не могу 
— можно ли сдавать ана-
лизы на дому?

Анастасия Семёновна,
Марфино

Как сообщила «ЗБ» заведу-
ющая консультационно-ди-
агностическим отделением 

поликлиники №12 Наталья 
Левидзе, поликлиники бес-
платно предоставляют услу-
гу сдачи анализов на дому 
тем жителям, кто не в состо-
янии дойти самостоятель-
но в медучреждение, — ин-
валидам, лежачим больным 
и т.д.

Для этого нужно позво-
нить в свою поликлинику 
и вызвать врача на дом. Он 
выпишет направление на 
анализы и передаст адрес 
старшей медсестре. Она со-

звонится с больным и дого-
ворится о времени забора 
крови. 

— Если пациент лежачий, 
то дома должен кто-то быть, 
чтобы открыли дверь. Ана-
лизы на дому сдаются нато-
щак, — говорит она. — Ре-
зультаты приходят участко-
вому врачу, который и опре-
делит дальнейшее лечение.

Ольга КАЛИНКИНА

 ГП №12: ул. Ак.Комарова, 5, 
корп. 1. Тел. (495) 619-3372

Можно ли сдать анализы на дому?
ВОПРОС — ОТВЕТ

(495) 681-4227, 
(495) 681-3328, 
(495) 681-1405, 

доб. 156 
POCHTA@ZBULVAR.RU

Есть 
вопросы? 
Звоните, 
пишите!

БУДЕМ 
РАЗБИРАТЬСЯ!

Благодаря информационным технологиям работа врача становится прозрачной и для пациента, 
и для страховых компаний
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Пришла в театр 
беременной
— Светлана, ты пришла 
в «Современник» пять лет 
назад совсем молодой 
актрисой. Сложно ли было 
влиться в коллектив?

— Я пришла в театр «глубо-
ко» беременной и сразу ста-
ла репетировать «Три това-
рища». А премьеру сыграла 
сразу, как только родила. Мне 
кажется, дочка очень помог-
ла мне, потому что без это-
го мощного женского, че-

ловеческого якоря я бы, на-
верное, просто сошла с ума. 
От ответственности, от всех 
глобальных переживаний, 
от того, что  это «Современ-
ник», здесь такая труппа и та-
кие режиссёры… А ещё меня 
очень хорошо приняли. Ско-
ро я поняла, что мне здесь 
уютно, комфортно и очень 
интересно.
— Театр «Современник» вре-
менно переехал во «Дворец 
на Яузе» в связи с ремон-
том старого здания. Как 
живётся на новом месте?

— Здесь всё по-другому. 
Другой зал и другая акусти-

ка. Другая энергетика и сов-
сем другие зрители… Галина 
Борисовна Волчек борется 
за зрителя: ей, как и всем нам, 
важно, чтобы те зрители, кто 
любил ходить на Чистые пру-
ды, не потерялись по пути на 
«Яузу». 
— Роль Патриции Хольман 
в спектакле «Три товари-
ща» раньше играла Чулпан 
Хаматова. Сложно ли 
выходить на сцену, зная, 
что будут сравнивать?

— Пат играла не только 
Чулпан. Несколько лет её иг-
рала Лена Корикова, потом 
Марина Александрова… Ты 
права, сравнивают. Есть те, 
кто приходит, чтобы увидеть 
спектакль именно с Чулпан, 
и они совершенно не рады 
меня видеть. Но это ответ-
ственность и… азарт: «О,кей, 
сейчас я вам покажу, что я 
могу». Это тоже очень, очень 
интересно.

«Я — мама-
теоретик»
— Твоей дочке четыре года. 
Сейчас модно отдавать 
детей на развивающие 
занятия с раннего возра-
ста. Ты сама с ней занима-
ешься или советуешься с 
профессионалами?

— Я — мама-теоретик. 
Прочитала миллиард кни-
жек знаменитых психологов 

о детях и на практике поня-
ла, что конкретно с моим ре-
бёнком ни одна из них не ра-
ботает. Вот такой у меня уни-
кальный ребёнок! Но на са-
мом деле не нужно никаких 
теорий: всего можно добить-
ся только любовью. Моя доч-
ка — девочка с непростым 
характером, но она очень 
разумная, и с ней можно до-
говориться. Не заставить, а 
именно договориться. А во-
обще, если говорить о воспи-
тании, то мне очень нравит-
ся английская поговорка: «Не 
воспитывайте детей, всё рав-
но они будут похожи на вас. 
Воспитывайте себя».

Мы стараемся везде брать 
дочку с собой. Она и в театре 
была, и на съёмках.
— Ей пока не поступают 
предложения сыграть 
какую-нибудь детскую 
роль? 

— Поступают. Но все ки-
ношные предложения я пока 
отвергаю. Мне кажется, те 
дети, что с раннего возраста 
снимаются в кино, лишают-
ся детства. А в театре дочка 
иногда выходит на сцену в 
«Трёх товарищах». Слава богу, 
пока она не испытывает ка-
кого-то наркотического тре-
пета и для неё пока это про-
сто «ах, весело!».

«Больше всего 
люблю печь»
— Много ли остаётся време-
ни на семью, работая 
в таком плотном графике?

— Я специально оставляю 
на это время. Много от чего 
отказываюсь, чтобы поболь-

ше побыть с семьёй, стара-
юсь, чтобы съёмки в кино не 
пересекались. Так что време-
ни хватает.
— Читала, что ты любишь 
готовить. Какие любимые 
блюда дома?

— Больше всего мне нра-
вится печь. Это вызывает та-
кой восторг у домашних! 
Когда ты вынимаешь из ду-
ховки пирог, это кажется ка-
ким-то чудом, даже если пе-
чёшь что-то простенькое! А 
так я много чего готовлю: и 
супы, и восточные блюда…
— Чем нравится занимать-
ся помимо работы? 

— Я иногда занимаюсь 
йогой. Хотя йога для меня не 
образ жизни, а, скорее, удоб-
ный и доступный вид физ-
культуры, с которым я могу 
себя как-то ассоциировать. 
А вообще, я много о чём меч-
таю: как пойду учиться вер-
ховой езде, как научусь ка-
таться на горных лыжах или 
плавать. Мечтать я очень 
люблю! А ещё много читаю. 
Сейчас читаю «Синдром Пе-
трушки» Дины Рубиной. Из 
последнего, что показалось 
волнительным и трепетным, 
был роман «Ненастье» Алек-
сея Иванова. Слышала, по 
нему собираются снимать 
кино…

В новом фильме 
снялась с Биланом
— Какие фильмы с твоим 
участием ожидать в этом 
году?

— У меня заканчивается ра-
бота над сериалом «Челноч-
ницы», снятым режиссёром 

Светлана Иванова: 
Дима Билан —
смелый парень

Известная актриса рассказала о своей работе и семье

С
ветлану Иванову можно назвать одной из самых успешных моло-
дых актрис нашего времени. Она не только постоянно снимается 
в кино у известных российских режиссёров, но и уже не первый 
год — одна из ведущих артисток театра «Современник». В день, 
когда состоялась наша беседа, Светлана готовилась выйти на 
сцену в роли Пат в спектакле «Три товарища».

Дочка уже 
выходит на сцену 
в «Трёх товарищах»
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ИТАР-ТАСС/Юрий Самолыго
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Юлией Красновой по сце-
нарию Зои Кудри. Это была 
долгая и не по-сериальному 
подробная работа, а мне по-
везло сниматься вместе с та-
кими прекрасными актриса-
ми, как Ирина Розанова, Ма-
рия Порошина, Лена Пано-
ва… Это историческое кино 
о той самой постперестроеч-
ной эпохе, когда люди стано-
вились челноками… А ещё в 
этом году выходит полноме-
тражный фильм «Герой». 
— Расскажи немного под-
робнее об этом кино.

— «Герой» — исторический 

фильм. Он о революции 1917 
года, и в основу взято реаль-
ное событие — Ледовый по-
ход. Весь фильм снимал-
ся в Европе, большая часть 
в Литве, в Вильнюсе. Режис-
сёр картины, он же артист 
и режиссёр Театра сатиры 
Юрий Васильев, собрал пре-

красную команду: Александр 
Адабашьян, Татьяна Лютаева, 
Владислав Ветров. И думаю, 
многие ждут этот фильм с 
большим нетерпением, по-
тому что главную мужскую 
роль в нём сыграл Дима Би-
лан. Это будет его кинодебют.
— Дима Билан стал народ-
ным любимцем после того, 
как выступил наставником 
в трёх сезонах «Голоса» 
и открылся с неожиданной 
стороны. Какой он?

— Дима? Замечательный! 
К работе он подошёл очень 
ответственно: думаю, пони-
мал, что многие будут смо-
треть на него словно через 
увеличительное стекло. Но 
он смелый парень, и жела-
ние попробовать что-то но-
вое пересилило возможные 
трудности. Шоу «Голос» по-
зволило множеству зрителей 
разглядеть в нём прекрасно-
го человека. А он действи-
тельно такой: живой, откры-
тый, яркий, хороший, до-
брый! Я рада, что познакоми-
лась с ним. 

«Успех — 
эфемерное 
понятие» 
— Ты училась в нашем 
округе: окончила ВГИК. 
Начала сниматься в кино 
ещё будучи студенткой. В 

результате — прекрасная 
театральная и кинокарье-
ра. В чём твой секрет 
успеха?

— Я думаю, что в этом есть 
большая доля везения. С дру-
гой стороны, успех — весь-
ма эфемерное понятие. В 
чём он измеряется? Это как 
сравнивать, кто сильнее: 
слон или муравей? Да, ка-
жется, что слон сильнее, но 
при этом муравей поднима-
ет вес, в десять раз превы-
шающий его собственный. 
У меня, например, было не-
сколько однокурсников-
мексиканцев, и один из них 
остался в Москве. Его зовут 
Исраэль Веласко. Он потря-
сающе выучил русский язык 
и всегда был настолько та-
лантливым и способным, 
что его занимали в спекта-
клях, даже пока он был сту-
дентом. Он сейчас работает 
в одном московском театре, 
причём весьма успешно. Ты 
представляешь себе, что это 
значит для человека, прие-
хавшего в Россию на учёбу 
и вообще почти не знавше-
го русского языка? Я считаю, 
что его история — это гран-
диозный успех, и гораздо 
круче моего. 
— Согласна. А как сложи-
лась творческая судьба 
остальных?

— Многие ребята ушли в 
режиссуру и добились боль-
ших успехов. Многие рабо-
тают в театрах. Окончив ин-
ститут, я много снималась, 
а пять моих однокурсников 
попали в ТЮЗ, и это было 
просто грандиозно! Я, кста-
ти, до сих пор бываю пери-
одически во ВГИКе и с удо-
вольствием смотрю спектак-
ли студентов.
— Какое самое яркое воспо-
минание осталось о том 
времени?

— Наверное, поступле-
ние. Мне кажется, что эмо-
ции, которые ты испытыва-
ешь, находясь уже в пути, не-
сравнимы с тем, что ты чув-
ствуешь, когда слышишь, что 
тебя приняли, и видишь свою 
фамилию в списке. Это было 
как в кино! И этот момент за-
быть невозможно!

Беседовала 
Елена ХАРО

Для Димы 
Билана фильм 
«Герой» станет 
кинодебютом

В Останкине можно 
поиграть в солдатики 

всей семьёй

Новый проект запустил 
клуб военно-исторической 
миниатюры «Оловянный 
марш» при спортивно-досу-
говом центре «Останкино». Те-
перь здесь каждые выходные 
с 12.00 дети и взрослые могут 
поиграть в солдатики. Но, ко-
нечно, по строгим правилам.

— Такие игры называют 
ещё тактическими шахма-
тами: мы отыгрываем сра-
жения самых разных эпох 
— от сражений Античности 
до операции «Буря в пусты-
не» 1990-х годов, — расска-
зал «ЗБ» бессменный руко-
водитель «Оловянного мар-
ша» Руслан Пиунов.

На огромном столе раз-
мечается рельеф, расставля-
ются полки, артиллерия — 
всё в строгом соответствии 
с исторической правдой. А 
вот дальше всё зависит от 
таланта полководца. Игроки 
могут действовать по свое-
му усмотрению, а не так, как, 
скажем, Багратион и Мюрат 
в реальном Бородинском 

бою. Поэтому исход битвы 
всегда непредсказуем. 

— Возможно, в нашей иг-
ровой реальности красные 
в 1920-м так и не смогут 
взять Перекоп, а Непобеди-
мая армада всё-таки разгро-
мит английский флот в XVI 
веке, — говорит Пиунов.

Все фигурки — копии 
солдат в мундирах и воен-
ной техники того или ино-
го периода. Кстати, миниа-
тюры члены клуба раскра-
шивают самостоятельно, а 
многих солдатиков и вовсе 
сами делают. 

Алексей ТУМАНОВ

  Клуб военно-исторической 
миниатюры «Оловянный 
марш»: Мурманский пр., 18, 
тел. (495) 616-6620. Стоимость 
участия в игре-занятии 
100 рублей, оплата 
по квитанции. Первое открытое 
занятие пройдёт 27 февраля 
(оно начнётся на час позже 
обычного, в 13.00) и будет 
посвящено Отечественной 
войне 1812 года
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ХОТИТЕ ЖИТЬ ДОСТОЙНО?!
ЗАКЛЮЧИВ ДОГОВОР ПОЖИЗНЕННОЙ РЕНТЫ,

ВЫ БУДЕТЕ УВЕРЕНЫ В ЗАВТРАШНЕМ ДНЕ!
 • Единовременная выплата до 3,5 млн руб.

• Ежемесячные выплаты до 20 тыс. руб.
 • Пожизненное бесплатное проживание в своей квартире

 Надёжно. Стабильно.
Т.: (495) 665-9255,  (495) 665-9355

ГОРОДСКОЙ ЦЕНТР РЕНТЫ
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С 25 марта по 5 мая в 
столице пройдёт Москов-
ский межконфессиональ-
ный пасхальный марафон. 
В его оргкомитет вошли 
Московская еврейская ре-
лигиозная община, армян-
ский духовно-просвети-
тельский центр «Айордеац 
Тун» и Крутицкое Патри-
аршее подворье. Торжест-
венное открытие марафо-

на состоится в Мемориаль-
ной синагоге на Поклон-
ной горе. Москвичи смогут 
поучаствовать в мастер-
классах по приготовлению 
пасхальных блюд, посетить 
синагогу, церковь, мечеть, 
католический собор, Ев-
рейский музей и центр то-
лерантности и отправить-
ся на экскурсию «Москва — 
город трёх религий».

В столице в третий раз 
пройдёт Пасхальный марафон

В фильме «Герой» с Димой Биланом…

…и с Владиславом Ветровым

На огромном столе расставляют целые полки
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В 
школе №1380 на 
улице Тихомиро-
ва открыли музей, 
п о с в я щ ё н н ы й 
фильму «Доживём 
до понедельни-

ка». Ведь 48 лет назад в сте-
нах именно этой школы — 
тогда она носила номер 234 
— снимали ленту о жизни со-
ветских школьников и учите-
лей. Корреспондент «ЗБ» по-
сетила музей и пообщалась с 
очевидцами и участниками 
съёмок.

Съёмки проходили 
по вечерам

Встреча, посвящённая 
празднованию годовщины 
фильма, проходит, разуме-
ется, в понедельник. Время 
встречи изменить нельзя! В 
школе собираются бывшие 
учителя и ученики. Некото-
рые из них были свидетеля-
ми съёмок.

Оказывается, сцены в клас-
сах снимали вообще не в 
школе. Площадь её кабине-
тов не позволяла развернуть-
ся съёмочной бригаде, по-
этому киношные школьни-
ки из 9-го «В» на самом деле 
«учились» в специально вы-
строенных декорациях.

— В школе снимали, как 
Тихонов идёт по коридору, 
сцену в переходе, в спортив-
ном и актовом залах, — рас-
сказывает Надежда Черны-
шова, которая 45 лет прора-
ботала в школе педагогом 
начальных классов. Когда 
снимали фильм, ей было 20 
лет.

Съёмки проходили вече-
рами или в выходные, поэто-
му школьники практически 
не сталкивались с артистами. 
Зато учителям доводилось. В 
углу учительской на 2-м эта-
же гримировалась Ирина Пе-
черникова.

— Это было единственное 
место в школе, где имелось 
зеркало, — объясняет Наде-
жда Юрьевна.

Школу заливают! 
Надежда Чернышова вспо-

минает, как присутствовала 
при съёмках сцены в акто-
вом зале, где герой Тихонова 
играл на пианино «Одиноко-
го странника».

— Мы с коллегой попро-
сили разрешения посмо-
треть, как идут съёмки. Нас 
допустили. Сцену снимали 
несколько раз. И в это вре-
мя — по сценарию же идёт 
дождь — школу поливали из 
шланга. Наш директор Вик-
тор Иванович Зайцев так пе-
реживал: «Зальют, зальют же 
новую школу!» 

Кстати, сначала «Доживём 

до понедельника» хотели 
снимать в другой школе — 
№274, тоже на улице Тихо-
мирова. Но её директор Лю-
бовь Бойцова «сосватала» ки-
ношников в школу по сосед-
ству.

Секрет 
легендарной 
причёски

Актриса Ирина Печерни-
кова, сыгравшая в фильме 
учительницу Наталью Горе-
лову, призналась «ЗБ», что 
фильм посмотрела только… 
20 лет спустя:

— Я себе тогда на экране 
очень не понравилась и силь-
но раздражалась из-за этого. 
Вот и не стала смотреть. 

А ведь после выхода карти-
ны «Доживём до понедельни-
ка» каждая советская модница 
считала своим долгом сделать 
причёску «под Печерникову». 
Никто и не догадывался, что 
на создание образа учитель-
ницы у гримёров уходило по 
два часа. 

— У меня были длинные 
волосы, во время съёмок мне 
надевали парик. Для этого 
мои собственные волосы за-

плетали в три-четыре косич-
ки и, чтобы их зафиксиро-
вать, перебинтовывали го-
лову медицинским бинтом. 
Я была похожа на раненого, 
— смеётся Печерникова. 

Добираться до места съё-
мок ей приходилось через 
всю Москву, и из дома она 
выезжала в пять утра.

— А ещё я очень стесня-
лась. Потому что Тихонов 
был моим любимым арти-

стом, а для меня это был 
первый настоящий фильм. 
Но режиссёр картины Ста-
нислав Ростоцкий был 
очень солнечный человек. 
Он умел заставить забыть, 
что идёт съёмка, что нуж-
но что-то играть. Поэтому, 
когда меня спрашивают, как 
я работала над этой ролью, 
я отвечаю: «Я не работала, я 
кайф ловила». 

Анна ПЕСТЕРЕВА

ЖИЛИ-БЫЛИ

Актриса Ирина Печерникова 
гримировалась в учительской

Фильм «Доживём до понедельника» снимали в школе на улице Тихомирова

75 ЛЕТ БИТВЕ ПОД МОСКВОЙ

«Перед 
каждой 
съёмкой мне
бинтовали 
голову»

Военную форму надела в 9-м классе
Она училась в 9-м классе, 

когда началась война. Дере-
вянный дом, в котором жила 
её семья, стоял до войны у 
железной дороги станции 
Бескудниково.

— Отец руководил брига-
дой обжига на кирпичном 
заводе и как раз перед вой-
ной был награждён перехо-
дящим Красным знаменем. 
Он ушёл на фронт. А когда 
немцы подошли к Москве, 

мы с мамой завернули это 
знамя и мой комсомольский 
билет в клеёнку и спрятали 
в кадушке с квашеной капу-
стой, — рассказала она.

Вскоре их класс направили 
на помощь взрослым — рыть 
противотанковые рвы, уста-
навливать противотанковые 
ежи на Дмитровском шоссе. 
Тогда девушки впрягались в 
верёвочные лямки и волоком 
тащили тяжёлые, сваренные 

крест-накрест рельсы.
— Всем нам хотелось по-

скорее на передовую. Но 
фронт сам пришёл к нам: 
Бескудниково стало при-
фронтовой полосой, — вспо-
минает Зинаида Ивановна. — 
Нам, добровольцам, выдали 
гимнастёрки, шапки, сапо-
ги и ватники и отправили на 
краткосрочные курсы санин-
структоров и радисток. Я ста-
ла радисткой.

Больше всего она мечтала, 
чтобы её отправили в пар-
тизанский отряд. Была даже 
зачислена в разведгруппу. 
И всё-таки до конца войны 
осталась связисткой при бес-
кудниковском штабе ПВО.

Связисткой Зинаида Ива-
новна работала и долгие 
годы после войны, но уже в 
самой мирной обстановке — 
на почте.

Вячеслав КРУГЛИКОВ
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Зинаида Ивановна Воронцова с Инженерной улицы ушла в радистки в 1941-м

На съёмках Ирина Печерникова страшно стеснялась, 
потому что Вячеслав Тихонов был её любимым актёром

Школа №1380 сегодня

А это она в кадре фильма «Доживём до понедельника»

На фото военных лет
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АФИША

НА ДОСУГЕ

П
розаик Марина 
Степнова, лауре-
ат многих литера-
турных премий, 
известна россий-

ским читателям по рома-
нам «Хирург», «Женщины 
Лазаря», «Безбожный пере-
улок». На прошлой неделе 
в доме книги «Медведково» 
она представила читателям 
свою новую книгу — сбор-
ник рассказов «Где-то под 
Гроссето». 

— Как родилась эта книга? 
Представьте себе, я вдруг об-
наружила, что у меня за мою 
жизнь накопилось много рас-
сказов. Вот и решила их из-
дать, тем более что они объ-
единены общей темой. Эта 
тема — мы: маленькие люди, 
которых не очень-то замеча-
ют, но которые при этом не 
перестают быть людьми, — 
говорит Марина Степнова.

Как признаётся автор, 
обычные люди для неё 
гораз до интереснее, чем из-
вестные — те, что «ломятся в 
телевизор».

— Неинтересных людей 
не бывает. История — это 
хор маленьких голосов, — 
убеждена писательница.

Действие в её произве-
дениях происходит в наше 
время. Только рассказ «Ми-
лая моя Туся» несколько вы-
бивается из этого ряда: там 
дело происходит в ХIХ веке. 

— А персонажи, конечно, 
все выдуманные, — говорит 
писательница. 

Каждый герой — этакое 
лоскутное одеяло, сшитое из 
множества кусочков, кото-
рые Марина Степнова «на-
шла», общаясь со многими 
людьми.

— Я люблю слушать лю-
дей, — говорит она, — и 
люди это чувствуют. Со 

мной постоянно болтают: 
продавцы, таксисты. Мо-
гут именно у меня в 2 часа 
ночи спросить, «как пройти 
в биб лиотеку»… И иногда та-
кой вопрос выливается в ув-
лекательную беседу, чему я 
очень рада.

Ну а название «Где-то под 
Гроссето» дал один из рас-
сказов книги, действие кото-
рого происходит в Италии.

— Просто к Ита-
лии я неравнодушна, 
— призналась автор.

Рассказала она и о 
том, как пишет книги. 
Для этого ей не нужны 
ни отдельный стол, ни 
любимая лампа:

— Где присела, там 
и рабочее место. В 
основном всё про-
исходит на кухне, и в 
процессе работы я сва-
рила несметное число 
обедов и ужинов. Удоб-
но: подняла глаза — 
смотрю, кипит. Убавила 
газ — и снова за работу. 

Алексей ТУМАНОВ

Медведковский 
лесопарк приглашает 
на бесплатную 
экскурсию

Мосприрода приглашает 
всех желающих 26 февраля 
в 14.00 на бесплатную экскур-
сию «История Медведковско-
го лесопарка» в природный 
заказник «Медведковский». 
Встреча у входа в заказник: 
Студёный пр., 2. Проезд: от 
м. «Медведково» авт. №50 до 
конечной остановки «Студё-
ный проезд, 4». Необходимо 
предварительно записаться 
по тел. (495) 579-2976.

В Лианозове — 
первенство 
по художественной 
гимнастике

Открытое первенство 
СВАО по художественной 
гимнастике пройдёт в ФОКе 
«Лианозово» (ул. Зональная, 
6) 26 февраля в 16.00 и 27 
февраля в 10.00. В соревно-
ваниях примут участие спор-
тсменки со всего округа. По-
болеть за гимнасток пригла-
шают всех желающих.

В Бабушкинском 
районе — 
соревнования 
по скандинавской 
ходьбе

ФОК «Яуза» (Олонецкий 
пр., 5) приглашает 27 февра-
ля всех желающих принять 
участие в зимнем фестива-
ле по скандинавской ходьбе, 
который пройдёт в парке на 
Олонецком проезде. Начало 
соревнований в 11.00. 

«Обнаружила, что у меня накопилось 
много рассказов»

Марина Степнова представила в Северном Медведкове новую книгу

28 февраля с 12.00 до 
20.00 на площадке The Cube 
завода «Флакон» пройдёт фе-
стиваль еврейской культу-
ры Shalom Moscow. Его го-
сти познакомятся с истори-
ей, традициями и кухней Из-
раиля.

— Здесь научат готовить 
блюда еврейской кухни. 
Предусмотрена и дегуста-
ция, — рассказал «ЗБ» пресс-
секретарь «Флакона» Олег 
Ящук. — А ещё наших посе-
тителей ждут мастер-клас-
сы по витражу, составлению 
цветочных композиций, зна-

комство с искусством Шага-
ла и многое другое.

Вход свободный.
Анастасия МАХОВА

 Дизайн-завод «Флакон»: 
ул. Б.Новодмитровская, 36
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На дизайн-заводе «Флакон» 
пройдёт фестиваль 
еврейской культуры

Я люблю 
слушать 
людей, и люди 
это чувствуют

Многие свои рассказы 
Марина Степнова 
написала на кухне
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П
усть давно XXI век 
на дворе, но люди 
всё равно верят го-
роскопам. А кое-
кто без астропрог-

ноза серьёзное дело и начи-
нать не станет. Найти астро-
лога сегодня не проблема. 
Вот только к каждому ли при-
слушиваться стоит?

«Лучше заплатите!»
Воспользовавшись Интер-

нетом, я нашёл в СВАО с деся-
ток астрологических контор, 
составляющих гороскоп на 
заказ. Увы! Едва услышав сло-
во «журналист», там просто 
бросают трубку.

Что ж, еду в астрологиче-
скую контору в Южном Мед-
ведкове под видом клиента — 
заказать гороскоп совмести-
мости с девушкой. 

Экзальтированная дама 
среди амулетов сразу ого-
рошивает: 10 тысяч! К такой 
цене я не готов.

— Лучше заплатить один 
раз, чем потом расплачи-
ваться всю жизнь! — зловеще 
напутствует она.

Законов нет, 
а астрологи есть

Как ни странно, проще все-
го оказалось поговорить с из-
вестным астрологом. Осно-
ватель собственной школы 
астрологии и доктор меди-
цинских наук Сергей Безбо-
родный — частый гость на те-
левидении, его офис находит-
ся у метро «Достоевская».

— Проходимцы очень вре-
дят астрологии, — прокоммен-
тировал он мой поход к доро-
гой «ведунье». — Законов, регу-
лирующих эту сферу деятель-
ности, нет. Вот и появляются 
конторы, где вам и на руке по-
гадают, и гороскоп составят.

Сам Безбородный увлёкся 
астрологией в 1990 году, ког-
да был студентом Сеченовки 
и изучал клиническую фар-
макологию. 

— И к этому меня подтолк-
нули как раз врачи, которые 
начали обсуждать влияние 
звёзд на здоровье, — вспоми-
нает он. — У нас образовал-
ся целый кружок единомыш-
ленников.

Москву строили 
по зодиаку

Сергей Безбородный убе-
ждён, что астрология — 
очень точная наука. А под 
звёздами не только люди хо-
дят, но и существуют страны 
и города. 

— Загадочный сподвиж-
ник Петра I Яков Брюс после 
очередного «великого пожа-
ра» в Москве летом 1701 года 
предложил восстановить го-
род в полном соответствии с 
зодиакальной картой звёзд-
ного неба, — говорит Без-
бородный. — Так от Крем-
ля лучами разошлась дюжи-
на улиц и поделила город на 
сектора, соответствующие 12 
знакам зодиака.

Изучив в 1990-х чертежи 
Брюса (тогда найти их мож-
но было только в Ленинке), 

Сергей Безбородный соста-
вил астрологическую карту 
Москвы.

Под Козерогом 
и Водолеем

Наш округ оказался под 
влиянием двух знаков: райо-
нам по «серой» ветке метро 

покровительствует Козерог, 
по «рыжей» — Водолей.

— Водолей — знак про-
гресса, авиации и космонав-
тики. Не удивительно, что в 
его секторе находятся Ракет-
ный и Звёздный бульвары, 
гостиница и кинотеатр «Кос-
мос», Останкинская телебаш-
ня, ВДНХ, — говорит астро-

лог. — Самые перспектив-
ные отрасли в секторе Козе-
рога — это строительство и 
промышленность, поэтому 
тут находятся, например, за-
вод плавленых сыров «Карат» 
и цеха ОАО «Аэроэлектро-
маш». В районах этого зна-
ка зодиака успех ждёт людей 
строгих и серьёзных.

В общем, звёзды знают всё. 
Даже где поужинать. 

— Так, уставшим Стрель-
цам лучше всего «тянуться» в 
Марьину рощу либо в Бутыр-
ский, под знак Козерога, ко-
торый восстановит им жиз-
ненные силы. Здесь же им 
всегда будет сопутствовать 
хороший аппетит, — улыба-
ется Сергей Безбородный.

Меч планет 
нас не заденет

Конечно, есть у Безбород-
ного и большой астрологи-
ческий прогноз на этот год:

— Звёзды указывают, что в 
день своего 90-летия короле-
ва Великобритании Елизаве-
та передаст корону кому-то 
из своих наследников. Так как 
текущий год — это год Марса, 
стоит ждать эскалации кон-
фликта в Сирии. Свою роль 
сыграет и парад планет. Про-
чертив через них линию, по-
лучим луч, направленный на 
точку коллапса. Весной он 
укажет на страны Восточной 
Европы, летом — на страны 
Западной. А вот Россию, к сча-
стью, не заденет. 

Вот и проверим.
Егор ПЕРЕЖОГИН

Где поужинать Стрельцу?
Наш корреспондент искал СВАО на зодиакальной карте звёздного неба

Гостиница 
«Космос» 
и ВДНХ 
недаром 
находятся 
на «рыжей» 
ветке
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— Мама, ты в каком веке родилась?
— В прошлом.
— А бабушка и дедушка у тебя были не-

андертальцы?

— Папа, а что значит «смотреть невооружён-
ным глазом»? Без автомата, что ли?

Дима гуляет по лесу с дедушкой и спра-
шивает его:

— Деда, а в этом лесу туристы водятся?

— Мам, когда я вырасту, ты мне купишь шлем 
мотоциклетный?

— Зачем он тебе?
— Для красоты на голове.

8 Марта решил сказать маме комплимент:
— Мама, у тебя лицо круглое, как колесо!

Ел кашу и весь измазался.
Дедушка говорит:
— Иди и скажи: «Бабушка, умой меня».
Дима подходит к бабушке и говорит:
— Бабушка, умой дедушку.

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
129090, Москва, просп. Мира, 18, pochta@zbulvar.ru

Тёща зятю:
— Хватит читать газету, по-

шёл бы лучше грядки полил! 
— Так ведь дождь идёт, 

мама... 
— Ну так надень плащ! 

Выбросились на берег 
два кита. Набежали активи-
сты «Гринпис», спихнули их в 
воду, спасли. Один кит жалу-
ется другому:

— Ну как тут эволюциониру-
ешь, когда эти идиоты всё вре-
мя сталкивают нас в океан?

Лекция. Три студента на 
галёрке очень сильно шу-
мят. Преподаватель говорит:

— Если бы молодые люди 
на задних рядах вели себя 
так же тихо, как те, которые 
играют в карты на средних, 
то те, кто сидит впереди, мо-
гли бы спокойно спать. 

Человечество разделилось 
надвое: на тех, кто смеётся 
над песней про лабутены, и 
на тех, кто может их себе по-
зволить.

— Почему ты ходишь 
только на поминки и никог-
да на свадьбы?

— Потому что на поминках 
никто не спрашивает: «Ну а 
ты когда?»

Мальчик в детском саду 
внимательно смотрит на ма-
никюр воспитательницы.

— Ольга Александровна, у 
вас такие ногти длинные…

— Нравится? 
— Да. Наверное, по дере-

вьям лазить хорошо…

СКАНВОРД

(495) 681-4227, (495) 681-3328, 
(495) 681-1405, доб. 156 
POCHTA@ZBULVAR.RU

Есть вопросы? Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

Куриные грудки любят да-
леко не все: некоторые счи-
тают их слишком постны-
ми и суховатыми. А вот зна-
менитый боксёр Костя Цзю 
предложил попробовать 
приготовить их по особому 
рецепту.

Для этого нужно взять 
примерно полкилограм-
ма куриных грудок и поре-
зать на небольшие кусочки. 
Взбить в миске яйцо и три 
столовые ложки холодной 
воды, добавив также полови-
ну чайной ложки соли, три 
четверти стакана кукурузно-
го крахмала, и всё тщательно 
перемешать. Кусочки филе 
положить в этот маринад и 
дать им как следует пропи-
таться. 

В глубокой сковородке 
на разогретом раститель-
ном масле обжарить кусоч-
ки филе до золотистой ко-
рочки. Затем выложить их 
на салфетку, чтобы дать ма-
слу стечь. 

Теперь возьмёмся за соус. 
Для него понадобятся корень 
имбиря длиной примерно 
три сантиметра, три зубчи-
ка чеснока, перчик чили, два 
стебля зелёного лука. Всё это 
измельчить и в течение ми-
нуты обжарить в расти-
тельном масле. Доба-
вить пару столовых 
ложек соевого соу-
са, столовую ложку 
уксуса, четыре сто-
ловые ложки саха-
ра, столовую лож-
ку кунжутного или 
оливкового ма-
сла и готовить ещё 
две минуты. Смешать 
столовую ложку куку-
рузного крахмала 

со столовой ложкой воды, 
влить в соус и варить до за-
густения, непрерывно поме-
шивая, две-три минуты.

Подавать грудки с соусом. 
Ну а на гарнир подойдёт от-
варной рис.

По горизонтали: Демо-
крат. Тип. Турникет. Заступ. 
Ратник. Астролог. Болид. Рого-
жа. Набег. Жар. Отсвет. Сейм. 
Соти. Тмин. Гонор. Рашпиль.

По вертикали: Микроби-
олог. Талисман. Днестр. Ко-
томка. Атом. Тир. Затрещина. 
Тонна. Рог. Смог. Текст. Ложе. 
Урожай. Потоп. Гармонь. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Дима, от 4 до 6 лет

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 

АНЕКДОТЫ

Когда Михаил Григорьевич и Ру-
фина Сергеевна Лужецкие распи-
сывались 14 февраля 1966 года, 
они и не подозревали, что их свадь-
ба пришлась на широко известный 
сейчас День всех влюблённых.

— Просто в свободный день 
прошли по сугробам 2 километра 
до сельсовета и оформили свиде-
тельство, — вспоминают юбиляры. 

Никакого торжества тогда не 
было. Зато золотую свадьбу пара 
отметила и в Бабушкинском ЗАГСе.

Михаил Григорьевич вырос на 
Украине, Руфина Сергеевна — с 
Урала. Познакомились они ещё бу-
дучи студентами Московской сель-
хозакадемии имени Тимирязева, на 

танцах. После по распределению 
Михаила направили в подмосков-
ный совхоз, а Руфину — на Алтай. 
Зимой, когда работы в совхозе ста-
ло меньше, Михаил рванул на Ал-
тай, чтобы сделать любимой пред-
ложение. 

С тех пор супруги жили и в Мо-
скве, и в Подмосковье, работали в 
Минсельхозе, вырастили дочку, их 
внучке уже 17 лет. 

— Всё бывает в семейной жизни, 
можно десять раз на дню и поссо-
риться, и помириться, — говорит 
Михаил Григорьевич. — Главное — 
не дуться друг на друга, а сглажи-
вать противоречия. 

Марина ТРУБИЛИНА

Чтобы сделать предложение, рванул на Алтай
Супруги с Лазоревого проезда отметили золотую свадьбу

«А туристы в этом лесу 
водятся?» Куриные грудки от Кости Цзю

Михаил Григорьевич и Руфина Сергеевна познакомились на танцах


